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Unité 1 C’est la rentrée!

A Present tense: regular verbs
1
a jouer   to play
b regarder   to watch
c arriver   to arrive
d préparer   to prepare
e descendre   to go down
f téléphoner   to telephone
g aimer   to like
h détester   to hate
i rendre   to give back
j finir   to finish
k aider   to help
l répondre   to reply
m choisir   to choose
n entendre   to hear
o écouter   to listen (to)
p attendre   to wait
q quitter   to leave
r décider   to decide
s parler   to speak
t retourner   to return

2
u Je réponds.   I reply.
v Tu attends.   You wait.

w Il arrive.   He arrives. 

x Nous décidons.   We decide. 

y Elle regarde.   She watches.

z Vous retournez.   You return.

aa Ils aident.   They help. 

ab Ils entendent.   They hear. 

ac Vous choisissez.   You choose.

ad Je descends.   I go down.

ae On quitte.   We leave.

af Elles finissent.   They finish.

ag Il aide.   He helps.

ah Elle parle.   She speaks.

ai Vous téléphonez.   You telephone.

aj Je déteste.   I hate.

ak Tu prépares.   You prepare

al On écoute.   We listen.

am Elle rend.   She gives back.

an Ils finissent.   They finish.

B Present tense: exceptions

3


ao Nous nageons dans la mer.

ap On achète des livres scolaires.

aq Les garçons promènent le chien. 

ar Il gèle en hiver.

as Tu préfères l’anglais et les sciences.

at Nous remplaçons les crayons et les stylos.

au Elles achètent des cahiers et des bics.

av Nous partageons la salle de classe.

aw Elle répète la question.

ax Nous commençons les cours à huit heures.

ay Ils espèrent aller au club de sports.

az Nous mangeons à la cantine.

ba Je préfère les langues.

bb Nous lançons la balle.

bc Tu paies les billets d’entrée.

bd Il essaie les exercices de maths.

be On nettoie les tables.

bf Elles envoient des méls.

bg Tu offres des chocolats à ton prof.

bh Ils ouvrent les cahiers.

C Present tense: irregular verbs
4

bi sortir   to go out
bj recevoir   to receive
bk avoir   to have
bl être   to be
bm aller   to go
bn devoir   to have to
bo vouloir   to wish/want
bp boire   to drink
bq mettre   to put
br lire   to read
bs voir   to see
bt vivre   to live
bu prendre   to take
bv pouvoir   to be able (to)
bw savoir   to know
bx dire   to say/tell
by écrire   to write
5
bz We write → Nous écrivons.
ca She drinks → Elle boit.
cb They say → Ils/Elles disent.
cc I live → Je vis.
cd We (On) leave → On part.
ce You (s) see → Tu vois.
cf He puts → Il met.
cg They (f) know → Elles connaissent.
ch They (m) make → Ils font.

ci You (pl) have → Vous avez.
cj I receive → Je reçois.
ck She wants → Elle veut.

cl I say → Je dis.
cm We read → Nous lisons.

cn You (s) go out → Tu sors.

co They (m) want → Ils veulent.
cp You (pl) go → Vous allez.
cq I read → Je lis.

cr She knows → Elle sait.

cs We make → Nous faisons.
D Negative ne…pas
6

ct Nous ne prenons pas le petit déjeuner.

cu Elle ne dîne pas avec sa famille.

cv Tu ne vas pas au collège à pied.

cw Les garçons ne vont pas au club.

cx Les filles n’aiment pas les repas.

cy Paul ne mange pas tôt le dimanche.

cz On ne rentre pas très tard.

da Je ne sors pas le week-end.

db Vous ne faites pas les devoirs.

dc Nadia ne mange pas à la cantine.

E Depuis and present tense

7

dd Ils apprennent le français depuis un an.
They have been learning French for a year.

de Nous faisons des exercices depuis une heure.
We have been doing some exercises for an hour.

df Tu vas au club de musique depuis la sixième.
You have been going to the music club since year 7.
dg Vous apprenez les maths depuis l’âge de six ans?
Have you been learning maths since the age of six?

dh Je travaille avec M. Duval depuis la rentrée.
I have been working with M. Duval since the start of the new school year.

di Depuis quand es-tu membre du club de tennis?
How long have you been a member of the tennis club?

dj On porte un uniforme gris depuis le sept mars.
We have been wearing a grey uniform since 7 March.

dk Mme Gauthier travaille ici depuis trente ans.
Mme Gauthier has been working here for thirty years.

dl Vous êtes élève au collège depuis septembre.
You have been a pupil at the school since September.

dm Elles portent des lunettes depuis la fin du trimestre.
They have been wearing glasses since the end of the term.

8
Nous habitons ici depuis la fin mai. Nous aimons habiter ici parce que tout est tranquille. Ma mère travaille à l’école depuis 2 mois et mon père prépare les repas dans la cantine depuis notre arrivée. Ma sœur habite dans la ville depuis un mois parce qu’elle préfère habiter avec ses amis. J’apprends l’anglais depuis 2 ans et je vais visiter l’Angleterre en septembre. Nous aimons voyager mais nous allons rester ici parce que c’est très joli.
F Question words

9

dn Où habites-tu?
Where do you live?

do Qui/Où est ton prof préféré?
Who/Where is your favourite teacher?
Comment est ton prof préféré?
What is your favourite teacher like?
dp Qu’est-ce que tu aimes au collège?
What do you like at school?

dq Comment vas-tu au collège? À pied?
How do you go to school? On foot?
dr Combien de temps passes-tu au club de sport? Une heure?
How long do you spend at the sports club? An hour?
ds Quand/À quelle heure/Où/Pourquoi est-ce que tu as les sciences?
When/At what time/Where/Why do you have science?
dt À quelle heure/Quand/Où est-ce que les cours commencent?
At what time/When/Where do the lessons begin? 
Pourquoi est-ce que les cours commencent?
Why are the lessons beginning?

du Où est ton collège?
Where is your school?
Comment est ton collège?
What is your school like?

dv Combien de professeurs est-ce qu’il y a au collège?
How many teachers are there at the school?

dw Avec qui est-ce que tu vas au collège?
With whom do you go to school?

dx Que/Quand/À quelle heure/Où/Pourquoi manges-tu à la cantine?
What/When/At what time/Where/Why do you eat in the cantine?

dy Qui/Où sont les profs dans ton collège?
Who/Where are the teachers in your school?
Comment sont les profs dans ton collège?
What are the teachers like in your school?

10

dz As-tu des frères? or Est-ce que tu as des frères? 

ea Habitez-vous en Suisse? or Est-ce que vous habitez en Suisse?
eb Préfère-t-il les maths? or Est-ce qu’il préfère les maths?
ec Aime-t-elle les sciences? or Est-ce qu’elle aime les sciences?
ed Finissent-ils à 6 heures? or Est-ce qu’ils finissent à 6 heures?
ee Commence-t-il à 8 heures? or Est-ce qu’il commence à 8 heures?
ef Détestes-tu les devoirs? or Est-ce que tu détestes les devoirs? 

eg Travaillez-vous dur? or Est-ce que vous travaillez dur?
eh A-t-on espagnol aujourd’hui? or Est-ce qu’on a espagnol aujourd’hui?
ei Mangeons-nous de bonne heure? or Est-ce que nous mangeons de bonne heure?
11

ej Pourquoi est-ce que vous aimez le sport?
Pourquoi aimez-vous le sport?
ek Pourquoi est-ce que tu préfères le dessin? 
Pourquoi préfères-tu le dessin?
el À quelle heure est-ce qu’elle mange le dîner? 
À quelle heure mange-t-elle le dîner?
em Qui est-ce qu’elle aime?
Qui aime-t-elle?
en Comment est-ce que tu vas au cinéma?
Comment va-t-elle au cinéma?
eo Combien de temps est-ce que tu restes chez toi?
Combien de temps restes-tu chez toi?
ep Qu’est-ce que vous préférez?
Que préférez-vous?
eq Quand est-ce qu’ils arrivent en ville?
Quand arrivent-ils en ville?
er Où est-ce qu’on commence?
Où commence-t-on?
es À quelle heure est-ce que nous regardons le film?
À quelle heure regardons-nous le film?
G Adjectives 

12

et Madame Thibaud est très petit/petite et elle est toujours assez bavard/bavarde.
eu Mon père est plutôt paresseux/paresseuse mais il est très généreux/généreuse.

ev La mère de Sophie est toujours souriant/souriante et elle est souvent patient/patiente.

ew M. Legrand a une barbe gris/grise et il porte des lunettes noirs/noires.

ex Les profs sont toujours patient/patients mais ils ne sont pas très amusants/amusantes.

ey La robe de Mme Dubois est bleu/bleue et son chapeau est jaune/jaunes.

ez Ma sœur est très barbant/barbante mais elle est super intelligent/intelligente.

fa Les filles ont les cheveux long/longs et elles ont les yeux verts/vertes.

fb Le principal est tout à fait impatient/impatiente et il a une grand/grande moustache.

fc J’aime les profs amusant/amusants.
13

	m s
	f s
	m pl
	f pl

	sportif 
	sportive
	sportifs
	sportives

	généreux
	généreuse
	généreux
	généreuses

	aimable
	aimable
	aimables
	aimables

	gentil
	gentille
	gentils
	gentilles

	fatigué
	fatiguée
	fatigués
	fatiguées

	français
	française
	français
	françaises

	bas
	basse
	bas
	basses

	bon
	bonne
	bons
	bonnes


14

fd Mme Leclerc a les cheveux noirs et elle est petite.

fe Paul est sportif mais Louise est paresseuse.

ff Ils sont forts en maths parce que les cours sont intéressants.

fg Mon prof préféré est patient mais la principale est sérieuse.

fh Sa barbe est (assez) longue et il a les cheveux (assez) courts. 

fi Les femmes sont (très) ambitieuses et les hommes sont (très) consciencieux.

15

fj Nous avons un vieux prof de maths.

fk Vous aimez les nouveaux livres de science?
fl Ils préfèrent les bijoux blancs.

fm Nous mangeons à la nouvelle cantine.

fn Elles essaient les vieux ordinateurs.

fo J’ai la jolie prof de dessin.

fp Tu commences les premiers cours.

fq Il a le prof timide.

fr Tu as des profs aimables.

fs Je mange les petits biscuits.

16

ft Elle porte une jolie veste grise. 
fu J’habite une petite maison blanche. 
fv La grande prof amusante explique bien.
fw Ils préfèrent les vieux livres tristes.
fx Je cherche un nouveau dictionnaire anglais.
fy La Guadeloupe est un beau département français.
fz Mon beau collège se trouve dans une ville verte.  or
Mon collège se trouve dans une belle ville verte.

ga Le Luxembourg est un petit pays francophone.
gb Nous logeons dans un grand hôtel suisse.
gc Nous partageons un bon repas sénégalais. 
H Reflexive verbs

17

gd Je me lève.

ge Nous nous réveillons.

gf Vous vous couchez.

gg Elle se maquille.

gh Tu te lèves.

gi Ils se douchent.

gj Elles se peignent.

gk On se marie.

gl Je m’approche.

gm Ils s’amusent.

gn Elle s’habille.

go Nous nous promenons.

gp Vous vous excusez.

gq Nous nous ennuyons.

gr Il s’appelle.

18

gs Nous nous promenons tous les jours. 

gt Elle se réveille vers huit heures le samedi.

gu Vous ne vous ennuyez pas en classe d’habitude?
gv Il se couche avant dix heures tous les jours.

gw On ne s’amuse pas au centre sportif.

gx Tu te douches ou tu prends un bain?
gy Je prends mon petit déjeuner puis je me douche.   or
Je me douche puis je prends mon petit déjeuner

gz D’abord ils sortent puis ils se peignent.   or
D’abord ils peignent puis ils sortent.
ha On se marie à l’église.

hb Chaque matin je me lève à sept heures.

19

hc Il se couche à dix (or deux) heures.

hd Vous vous réveillez de bonne heure.

he Nous nous douchons.

hf Ils se promènent dans le parc.

hg Je ne me couche pas avant cinq heures.

20
Pendant la semaine, je me lève vers 6 heures parce que je vais au collège. Je me lave dans la salle de bains et je m’habille très vite; après ça je descends à la cuisine où je prends le petit déjeuner. Normalement je bois un jus d’orange et je mange des céréales. Je me brosse les dents, et après ça je dis au revoir à ma mère et je pars. Je mets 5 minutes pour aller à l’arrêt d’autobus et le trajet en bus dure 20 minutes. Dans le bus, je parle avec les copains. À la fin de la journée scolaire, je suis fatiguée. Le soir je dîne et je regarde la télé, et moi, je finis les devoirs et je me couche vers 10 heures.
21
Pendant la semaine, il se lève vers 6 heures parce qu’il va au collège. Il se lave dans la salle de bains et il s’habille très vite; après ça il descend à la cuisine où il prend le petit déjeuner. Normalement il boit un jus d’orange et il mange des céréales. Il se brosse les dents, et après ça il dit au revoir à sa mère et il part. Il met 5 minutes pour aller à l’arrêt d’autobus et le trajet en bus dure 20 minutes. Dans le bus, il parle avec les copains. À la fin de la journée scolaire, il est fatigué. Le soir il dîne et il regarde la télé, et lui, il finit les devoirs et il se couche vers 10 heures.
22
Chaque jour je me réveille vers 6 h 30. Normalement je me lève tout de suite. Je me lave, puis je m’habille et je descends à la cuisine, où je prends le petit déjeuner avec ma famille. Je ne quitte pas la maison avant 7 h 30 parce que je vais à l’école en autobus, avec mes amis. Après l’école je rentre en autobus. Je mange une pomme et je bois du thé et je fais mes devoirs. Plus tard, nous mangeons et nous regardons la télévision. Je ne me couche pas tard!
I Immediate future
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These are suggested answers. The words in italics could be different.

hh Cette année, je vais étudier les maths et l’espagnol.

hi Demain, mon père va porter un short et un T-shirt.

hj Ce soir, je vais sortir avec mon copain.

hk Cet été, mes profs vont partir en vacances.

hl Ce week-end, je vais aller en ville.

hm Oui, je vais faire mes devoirs ce soir. or
Non, je ne vais pas faire mes devoirs ce soir.

hn Aujourd’hui, à la télé, je vais regarder un film.

ho Au collège, je vais pratiquer le tennis et le football.

Unité 2 On se détend
A En + present participle

1

hp sortant

hq se levant

hr faisant

hs regardant

ht s’habillant

hu lisant

hv finissant

hw venant

hx rentrant

hy jouant

hz partant

ia s’amusant

ib buvant

ic descendant

id ayant

ie mangeant

if espérant

ig lançant

ih montant

ii prenant

2

ij J’écoute mon iPod en allant chez mes copains.

ik Nous bavardons en faisant du vélo dans le parc.

il Elle parle à ses amis en jouant au tennis.

im Tu prends ton petit déjeuner en lisant le magazine.

in Vous écoutez la radio en vous douchant.

io Ils dessinent en écoutant des histoires.

ip Il mange du toast en s’habillant.

iq Elles réfléchissent à leur dîner en se promenant.

ir On regarde la télé en préparant le dîner.

is Ils jouent au tennis en se disputant.

B Faire
3

it We go sailing in summer.

iu She goes horse-riding with her friends.

iv They have been going jogging for three weeks.

iw They go shopping every Saturday.

ix I go window-shopping with my friends.

iy We are going to go kayaking in the summer.

iz You go swimming to keep fit.

ja You belong to the ski club.

jb Do you have games of football at the club?

jc He has a lie-in at the weekends.
4
Chaque semaine, je fais de l’équitation avec mes amis. Nous faisons partie d’un club à la campagne. Le week-end, je fais la grasse matinée et après je fais mes devoirs ou je fais du vélo dans le parc. Mes sœurs aiment faire du sport le week-end, et elles font des parties de netball ou de hockey. Ma mère n’est pas fana de sport, mais elle fait une promenade le week-end. Mon père fait des randonnées parce qu’il a beaucoup de stress au travail. La semaine prochaine, nous allons faire du ski dans les Alpes et nous allons faire du lèche-vitrine le soir.

C Modal verbs

5

jd Elle peut aller au bowling.

je Je veux regarder les jeux à la télé.

jf Ils ne savent pas cuisiner.

jg Nous devons rester à la maison.

jh Tu sais que j’aime les émissions de sport.

ji Il veut acheter le dernier livre de J. K. Rowling.

jj Vous devez écouter les informations.

jk Je peux écouter la radio en faisant mes devoirs.

jl On ne peut pas jouer au foot.

jm Elles veulent finir le roman historique.

6
Chaque jour, je dois me lever à 7 heures. Je peux me lever plus tard le week-end, mais ma sœur veut toujours aller à la piscine, et je dois aller à la piscine avec elle. Nous pouvons aller au café après pour rencontrer nos amis. Ils veulent toujours jouer au football l’après-midi, donc je dois faire mes devoirs avant le déjeuner. Le soir, nous pouvons sortir si nous voulons, mais mes parents disent toujours que nous devons rentrer avant 10 heures.

D Imperative
7
These are suggested answers. The words in italics could be different.

jn Regarde le film, regardons le tableau, regardez le livre, ne regarde pas la classe, ne regardons pas les cahiers, ne regardez pas le match.

jo Pars tout de suite, partons maintenant, partez avec Pierre, ne pars pas ce soir, ne partons pas demain, ne partez pas lundi.
jp Choisis une pomme, choisissons un chien, choisissez un cadeau, ne choisis pas un sport, ne choisissons pas le chocolat, ne choisissez pas les verbes.

jq Vends la balle, vendons les crayons, vendez la maison, ne vends pas les stylos, ne vendons pas le chat, ne vendez pas la radio.

jr Fais les devoirs, faisons du ski, faites une promenade, ne fais pas de vélo, ne faisons pas le gâteau, ne faites pas les courses.

js Lis le journal, lisons le magazine, lisez la lettre, ne lis pas la carte, ne lisons pas la grammaire, ne lisez pas les réponses.

jt Mange avec la famille, mangeons après, mangez ce soir, ne mange pas dans le salon, ne mangeons pas les biscuits, ne mangez pas ici.

ju Finis maintenant, finissons avec Luc, finissez les exercices, ne finis pas le livre, ne finissons pas les devoirs, ne finissez pas le dîner.

jv Sois gentil, soyons sages, soyez tranquilles, ne sois pas idiote, ne soyons pas tristes, ne soyez pas agressifs.

jw Écoute les informations, écoutons le groupe, écoutez le chanteur, n’écoute pas le concert, n’écoutons pas Maman, n’écoutez pas l’émission.
E Imperative: reflexive verbs

8

jx Lève-toi, levez-vous, levons-nous, ne te lève pas, ne vous levez pas, ne nous levons pas

jy Maquille-toi, maquillez-vous, maquillons-nous, ne te maquille pas, ne vous maquillez pas, ne nous maquillons pas.

jz Lave-toi, lavez-vous, lavons-nous, ne te lave pas, ne vous lavez pas, ne nous lavons pas.

ka Douche-toi, douchez-vous, douchons-nous, ne te douche pas, ne vous douchez pas, ne nous douchons pas.

kb Amuse-toi, amusez-vous, amusons-nous, ne t’amuse pas, ne vous amusez pas, ne nous amusons pas.

F Perfect tense: regular verbs

9

kc L’année dernière, nous avons visité le musée du Prado.

kd Pendant les vacances, tu as regardé beaucoup de films.

ke Hier soir, on a fini le dîner vers 7 heures.

kf Vendredi dernier, j’ai attendu mes amis pendant une heure.

kg Pendant votre séjour, vous avez aidé vos parents.

kh La semaine dernière, il a répondu à toutes les questions.

ki Marie-France a choisi un très bon gâteau.

kj Les garçons ont oublié leurs devoirs.

kk Lucie et Julie ont loué deux vélos pendant les vacances.

kl Moi, j’ai entendu ce disque hier.

10

km Nous n’avons pas visité.

kn Tu n’as pas regardé.

ko On n’a pas fini.

kp Je n’ai pas attendu.

kq Vous n’avez pas aidé.

kr Il n’a pas répondu.

ks Marie-France n’a pas choisi.

kt Les garçons n’ont pas oublié.

ku Lucie et Julie n’ont pas loué.

kv Je n’ai pas entendu.

G Perfect tense: irregular past participles
11
kw Hier, nous avons vu la tour Eiffel.

kx Marc et Christophe ont pris trop de photos de nous.

ky Christine a mis sa jolie robe.

kz Henri a fait son travail.

la Il y a une semaine, tu as écrit une lettre.

lb Moi, j’ai eu une bonne surprise.

lc Pendant la visite, vous avez été déçu?
ld Elles ont couru jusqu’à la gare.

le On a bu de l’eau pendant la traversée.

lf J’ai découvert la solution.
12

lg Hier, nous n’avons pas vu la tour Eiffel.

lh Marc et Christophe n’ont pas pris trop de photos de nous.

li Christine n’a pas mis sa jolie robe.

lj Henri n’a pas fait son travail.

lk Il y a une semaine, tu n’as pas écrit une lettre.

ll Moi, je n’ai pas eu de bonne surprise.

lm Pendant la visite, vous n’avez pas été déçu?

ln Elles n’ont pas couru jusqu’à la gare.

lo On n’a pas bu d’eau pendant la traversée.

lp Je n’ai pas découvert la solution.
H Perfect tense: être verbs

13

lq Il y a un an, je suis arrivé en France pour commencer mon stage.

lr En août, Pierre est allé en Écosse.

ls Hier, tu es retournée dans ta ville.

lt Le week-end dernier, les garçons sont partis de la maison vers 8 heures.

lu Il y a un mois, on est montés au sommet de la tour Eiffel.

lv Vous êtes restées avec Pierre?
lw Angélique est tombée de l’arbre en jouant avec ses cousins.

lx Le mois dernier, nous sommes sortis avec des amis.

ly Elles sont venues avec nous.

lz Moi, je suis descendue à Rouen.

14

ma Je ne suis pas arrivé.

mb Pierre n’est pas allé.

mc Tu n’es pas retournée.

md Les garçons ne sont pas partis.

me On n’est pas montés.

mf Vous n’êtes pas restées?
mg Angélique n’est pas tombée.

mh Nous ne sommes pas sortis.

mi Elles ne sont pas venues.

mj Je ne suis pas descendue.

I Perfect tense: reflexive verbs
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mk Anne-Marie s’est réveillée à 8 heures.

ml Les garçons se sont ennuyés ici.

mm Je me suis dépêchée pour arriver à l’heure.

mn Elles se sont maquillées avant de partir.

mo Tu t’es amusée avec tes amis.

mp On s’est couchés avant minuit.

mq Il s’est arrêté devant l’hôtel de ville.

mr Nous nous sommes douchées. 

ms Vous vous êtes levée à 9 heures.

mt Je me suis promené dans le parc.

16

mu Anne-Marie ne s’est pas réveillée à 8 heures.

mv Les garçons ne se sont pas ennuyés ici.

mw Je ne me suis pas dépêchée pour arriver à l’heure.

mx Elles ne se sont pas maquillées avant de partir.

my Tu ne t’es pas amusée avec tes amis.

mz On ne s’est pas couchés avant minuit.

na Il ne s’est pas arrêté devant l’hôtel de ville.

nb Nous ne nous sommes pas douchées.

nc Vous ne vous êtes pas levée à 9 heures.

nd Je ne me suis pas promené dans le parc.
J Perfect tense: avoir and être verbs
17

ne Je suis partie.

nf Hélène s’est réveillée. 
ng Les garçons ont bu.
nh Tu as fini. 
ni Jean-Luc a entendu.
nj Vous vous êtes lavées.
nk Nous sommes partis.
nl On a regardé.
nm Elles sont allées. 
nn Je me suis couchée.
no Ils sont montés.
np Tu as fait.
nq Martin est sorti.
nr On a couru. 
ns Il s’est assis.
nt J’ai visité.

nu Elle est venue.

nv Nous nous sommes maquillées.

nw Vous avez eu.

nx Les filles se sont dépêchées.
18
Pendant les vacances d’août, Jean-Luc a passé ses vacances avec ses parents et son frère, à Londres en Angleterre; ils 1 ont voyagé en avion et, après leur arrivée, ils 2 ont trouvé un petit hôtel dans les faubourgs de la cité. Le premier jour, tout le monde 3 a visité l’abbaye de Westminster, le palais de Buckingham et la rue d’Oxford. Le deuxième jour, au petit déjeuner, Jean-Luc 4 a vu une jolie petite anglaise qui s’appelait Juliet, assise à côté de leur table, avec sa famille. Jean-Luc 5 a voulu parler avec elle. Mais hélas, il ne parlait pas anglais et la petite anglaise ne parlait pas français. Pendant la semaine, il 6 a acheté un dictionnaire et il 7 a pu lui parler un peu. Ils 8 sont devenus amis et avant de partir, ils 9 ont échangé leurs adresses e-mail. Une fois rentré en France, Jean-Luc 10 a fait beaucoup d’efforts pendant ses cours d’anglais et il 11 a envoyé des e-mails à Juliet en anglais. L’année suivante, Juliet 12 a invité Jean-Luc chez elle et il 13 a passé deux semaines en Angleterre. Quelques années après, Jean-Luc 14 a fait une licence en anglais. Il 15 a travaillé en Angleterre et Jean-Luc et Juliet 16 se sont mariés. Ils 16 ont eu deux enfants et ils 18 ont été très heureux.

K Venir de + infinitive
19

ny Tu viens de manger.
You have just eaten.

nz Il vient de finir.
He has just finished.

oa Nous venons de sortir.
We have just gone out.

ob Ils viennent de partir.
They have just left.

oc Vous venez de revenir.
You have just come back.

20

od Il vient de se coucher.

oe Elle vient de regarder la télévision.

of Ils viennent de sortir.

og Je viens d’écrire un mél.
Unité 3 Là où j’habite
A Pronoun y

1

oh Michel va à Paris pour visiter?

iii
Non, il y va pour un mariage.
oi Comment est-ce que Michel va à Rome?


v
Il y va en voiture.

oj Et dans les Pyrénées?


iv
Il y va en train.
ok Quand est-ce que Michel va à la montagne?

i
Il y va en février. 

ol Quand est-ce qu’il reste à la maison?


ii
Il y reste au mois de mars.

2

om Nous aimons Grenoble. Nous y avons un appartement. 
on Paolo retourne souvent en Italie. Il y va pour voir ses cousins.
oo Marrett est chef d’orchestre en Suède. Je vais y aller en juin.

op Pierre travaille au Mali. Il y a acheté un studio.
oq L’école d’Amira est assez loin. Mais elle va y aller tous les jours!

or Saara est devant la statue. Elle y est pour la photo.
3

os Nous n’y avons pas d’appartement. 

ot Il n’y va pas pour voir ses cousins.
ou Je ne vais pas y aller en juin.

ov Il n’y a pas acheté de studio.
ow Mais elle ne va pas y aller tous les jours!
ox Elle n’y est pas pour la photo.

B Comparatives
4

oy Mon quartier est moins bruyant/bruyante que le centre-ville.

oz Ici, le climat est aussi doux/douce que dans le reste du pays.

pa Les villages anciens sont plus isolés/isolées que les villages modernes.

pb La qualité de l’air est meilleur/meilleure à la campagne qu’à la ville.

pc Dans l’est du pays, la pluie est pire/pires que dans le sud.

5
There are many possible combinations. Here are some sample answers:

La Suisse est moins peuplée que le Brésil.


La Belgique est plus froide que le Togo.


Les Pays-Bas sont plus petits que les États-Unis.


Le Canada est aussi intéressant que la France.

C Questions with où?

6

pd ii Où est-ce que tu es née, Amélie?
Je viens de la Martinique.

pe iv Où se trouve la Martinique?
C’est une île dans les Caraïbes.

pf i Où vas-tu au collège?
Je suis étudiante dans un collège mixte de Fort-de-France.

pg vi Fort-de-France, ça se trouve où?
La capitale de la Martinique est située dans l’ouest de l’île.

ph v Et tu habites où?
Notre appartement est à côté de l’hôtel où travaillent mes parents.
pi iii Et plus tard, où est-ce que tu voudrais étudier?
Je voudrais aller à l’université en métropole, à Paris peut-être.

7
Questions can be phrased in different ways. Here are some sample questions:
pj Où vas-tu en vacances d’habitude? or
Où est-ce que tu vas en vacances d’habitude?
D’habitude, je vais en vacances chez ma grand-mère.

pk Où est-ce que ta grand-mère habite? or
Ta grand-mère habite où?
Ma grand-mère habite à Sainte-Anne, c’est une petite ville.
pl Où se trouve Sainte-Anne? or
Sainte-Anne, ça se trouve où?
C’est dans le sud de l’île, sur la côte.
pm Et finalement, où est-ce que tu aimerais travailler après tes études? or
Et finalement, après tes études, où aimerais-tu travailler?
Après mes études, j’aimerais travailler en Europe.
8

pn Où se trouve la capitale du Cameroun?

po Où est-ce qu’on parle français?

pp Où trouve-t-on le Parlement européen? 

pq D’où viennent les étudiants maliens?

pr Où préfères-tu habiter exactement?

ps Où est-ce que la vie est plus excitante?

D Direct object pronouns

9

pt Tu prends le bus? Moi aussi je te/le prends!
Are you taking the bus? I am taking it too!
pu Vous avez des questions? Je m’/vous écoute.
Do you have any questions? I am listening to you.

pv Nous aimons les pays chauds, nous l’/les préférons aux pays froids.
We like hot countries; we prefer them to cold countries.
pw Ma voisine? Je le/la vois tous les jours.
My neighbour? I see her every day.
px Notre ville et notre quartier? On les/nous trouve agréables.
Our town and our district? We/People find them pleasant.
10


Vous connaissez mieux l’Europe, peut-être?

Oui, c’est exact: b je la connais très bien.

Et les pays asiatiques, ils vous intéressent?

En effet: c ils m’intéressent beaucoup.

Vous connaissez la cuisine asiatique?

Bien sûr; d je la trouve délicieuse.

Vous aimez l’Afrique?


C’est un continent fantastique: e tout le monde le trouve fascinant.

Et l’Amérique?

Formidable! J’adore le football américain: f c’est un sport qui m’impressionne beaucoup.

Donc, vous aimez voyager?

Pas du tout! g les voyages ne m’intéressent pas du tout. 
11

py Maria a vu la cathédrale gothique, elle l’a trouvé/ée/és/ées impressionnante.

pz Elle aime les beaux tableaux de Klimt, elle les a admiré/ée/és/ées au Belvédère.

qa Elle a acheté des billets pour l’Opéra National, elle les a payé/ée/és/ées très cher.

qb Elle adore les belles valses de Strauss, elle les a écouté/ée/és/ées avec plaisir.

qc Elle s’est promenée le long du Danube, mais elle l’a trouvé/ée/és/ées sale!
qd Elle est montée à la Grande Roue avec son amie Karla. Elles l’ont adoré/ée/és/ées.

12

qe La Grèce? Elle ne m’intéresse pas. Je ne l’ai pas étudiée à l’école.

qf La Suède et la Finlande? Elles ne t’attirent pas. Tu ne les as pas explorées.

qg L’Espagne? Elle ne les passionne pas. Ils ne l’ont pas beaucoup appréciée.   
qh Le Portugal? Je ne le connais pas bien. Je ne l’ai pas vu.

qi Les Pays-Bas? Je ne les aime pas beaucoup. Je ne les ai pas trouvés différents.

13

qj Vous allez les acheter ici. 
qk Elles vont le faire facilement. 
ql Ils vont nous regarder tous. 
qm Je vais te voir au collège. 

qn Elle ne va pas m’écouter. 

qo Nous n’allons pas la choisir. 

qp Les enfants ne vont pas l’aimer. 

qq Je ne vais pas vous entendre, désolé! 
14

qr Est-ce que tu écoutes souvent ton CD?
Je l’ai écouté hier et je vais l’écouter demain. 

qs Est-ce que tu regardes toujours la télévision? 
Je l’ai regardée hier et je vais la regarder demain.

qt Est-ce que tu appelles tes copines ce soir? 
Je les ai appelées hier et je vais les appeler demain.

qu Est-ce que vous prenez le bus quelquefois?
Nous l’avons pris hier et nous allons le prendre demain.
(or: Je l’ai pris hier et je vais le prendre demain.)

qv Est-ce que vous voyez vos amis tous les jours?
Nous les avons vus hier et nous allons les voir demain.
(or: Je les ai vus hier et je vais les voir demain.)

qw Est-ce que vous avez toujours la pluie?
Nous l’avons eue hier et nous allons l’avoir demain.
(or: Je l’ai eue hier et je vais l’avoir demain.)

E Negatives ne…rien and ne…personne
15

qx Ils ont fini tous les desserts. 
j   On ne peut rien manger.
qy Je n’ai pas téléphoné à mes amis. 
f   Je n’ai appelé personne.
qz La région n’est pas touristique. 
g   Il n’y a rien à visiter.
ra Mon quartier n’est pas bruyant. 
k   Il n’y a personne dans les rues.
rb J’ai ma propre chambre. 

i   Je ne partage avec personne.
rc They have finished all the desserts.
j   We cannot eat anything.

rd I did not phone my friends.

f   I did not call anybody.

re The region/area is not touristy.

g   There is nothing to visit.

rf My district is not noisy.


k   There is nobody in the streets.

rg I have my own bedroom.


i   I do not share with anybody.
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rh Nous ne faisons rien quand il pleut.

ri On ne voit personne dans le désert.

rj Elle n’a rien compris au Danemark.

rk Nous n’avons rencontré personne au café.

rl Je ne vais rien photographier à Paris.

rm Elle ne va trouver personne dans le salon.
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rn Nous n’aimons rien dans cet appartement.

ro Ils n’ont rien fait en Allemagne.

rp Mon ami(e) ne va rien visiter à Rome.

rq Il ne connaît personne à l’étranger.

rr Elle n’a écouté personne à Madrid.

rs Pablo ne va voir personne aujourd’hui.

F Prepositions 
18
Philippe partage sa chambre avec son frère Paul. Quand on entre dans (ex.) la chambre des garçons, on voit d’abord l’armoire, à droite, puis deux lits jumeaux. Le lit de Philippe se trouve juste à côté de l’armoire. Les garçons ont mis un poster d’un chanteur qu’ils aiment bien au mur, au-dessus de leurs lits. Ils ont placé une table de chevet avec une lampe entre leurs deux lits.

Derrière la porte, les jumeaux ont des étagères pour leurs livres, leurs CD et leurs jeux. Au-dessous des étagères il y a une table, et sur cette table on trouve un ordinateur. La chambre est confortable. Malheureusement, c’est le désordre total! Les vêtements ne sont pas dans l’armoire, ils sont par terre et sur les lits, et on voit même un ballon et un livre en haut, sur l’armoire! 
G Possessive adjectives 
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rt Mon/ma/mes parents y travaillent pour une société française.

ru Nous habitons à Kensington. Notre/nos maison est grande.

rv Mon/ma/mes sœurs et moi, nous allons au Lycée Français.

rw Notre/nos voisins sont anglais ; leur/leurs fille est à l’université.

rx Moi j’aime bien notre/nos lycée. J’y ai beaucoup de copains.

ry Mais certains de mon/ma/mes amis sont anglais, bien sûr.

rz Et toi? Où habites-tu, avec ton/ta/tes famille?
sa Vous aimez votre/vos ville et votre/vos voisins?
20

sb Mon amie Leila habite à Tunis avec ses parents.

sc Son père est tunisien et sa mère est française.

sd Sa sœur est plus jeune, mais son frère est plus âgé.

se Leurs grands-parents tunisiens parlent français dans leur maison.

sf Leila et sa famille viennent dans notre pays en août.

sg Ils vont rencontrer/faire la connaissance de notre famille et de nos amis français.

Unité 4 Bien manger pour être en forme
A  Avant de + infinitive
1

sh Tintin cherche son petit chien blanc Milou (Snowy) iv avant de partir pour une nouvelle aventure avec le capitaine Haddock.
si Harry Potter habite chez son oncle et sa tante vi avant d’aller à Hogwarts.
sj Le Bon Gros Géant (The BFG) mange un snozzcumber v avant de boire du frobscottle.
sk Shrek est tout seul ii avant de rencontrer la princesse Fiona.
sl Clark Kent met son costume rouge et bleu i avant de devenir Superman.
2

sm Il casse les œufs dans un bol avant d’incorporer la farine.

sn Il met du sucre et une pincée de sel avant de mélanger. 

so Il verse le lait avant de remuer avec la cuiller.

sp Il ajoute du rhum avant d’utiliser son mixer.

sq Il bat le mélange au mixer avant de laisser reposer la pâte.

3

sr Je me suis douché avant de m’habiller.

ss Je me suis habillé avant de faire les courses.

st J’ai fait les courses avant de préparer le repas.

su J’ai préparé le repas avant de dîner.

B Pronoun en
4

sv Tu fais du thé?


v Oui, j’en fais, j’ai soif.

sw Ils ont des biscuits?

iv Ils en ont encore.
sx Vous prenez de la quiche?
vi Oui, nous en prenons.
sy Elle boit du lait?


i Elle en boit souvent.

sz Nous achetons des yaourts?
vii Vous en achetez pour moi. 

ta Vous vendez de l’ail?

iii Bien sûr, j’en vends.
tb Tu mets de l’oignon?

viii Oui, j’en mets toujours.
5

tc Est-ce qu’il y a de l’eau? Oui, il y en a.
td Et il y a des œufs? Non, il n’y en a pas.
te Est-ce qu’il y a du sucre glace? Oui, il y en a.
tf Et de la farine? Oui, il y en a.
tg Est-ce qu’il y a du beurre? Non, il n’y en a pas.
th Il y a des amandes? Oui, il y en a.
ti Et enfin, il y a du colorant? Oui, il y en a.
6

tj Il y a de la salade pour le déjeuner; j’en mange toujours de la salade. 

tk Puis ma mère sert des petits pois; j’en prends aussi des petits pois.

tl Claire adore le chocolat; j’en achète du chocolat pour son anniversaire.

tm Moi j’aimerais du thé; elle en fait du thé juste pour moi.
tn Après ça, je voudrais du gâteau; elle en apporte du gâteau tout de suite!
to Nous buvons beaucoup de lait: nous en achetons du lait tous les jours.
7

tp Les moules? Mon ami belge en cuisine souvent. Il en a cuisiné à midi.

tq L’huile d’olive? À Chypre on en consomme. On en a toujours consommé.

tr La sangria? On en boit en Espagne. Cet été, j’en ai bu tous les soirs.

ts Le poisson? Les Danois en mangent tous les jours. Ils en ont toujours mangé.

tt La minestra? À Malte on en sert en début de repas. J’en ai fait hier soir.

8

tu Tu vas prendre du maïs au marché? 
Non, je vais en prendre à la ferme.

tv Ils vont cueillir des tomates dans le champ? 
Non, ils vont en cueillir dans la serre.

tw Vous allez planter de la salade ici? 
Non, nous allons/je vais en planter là-bas.

tx Tu vas chercher du thym sur la plage? 
Non, je vais en chercher à la campagne.

ty Elle va cultiver de l’ail à l’ombre? 
Non, elle va en cultiver au soleil.

tz Je vais trouver de la menthe sur la terrasse? 
Non, tu vas/vous allez en trouver dans le jardin.

9

ua Est-ce que Maggie prend des artichauts? 
Oui, elle en prend.

ub Elle va cuisiner du jambon? 
Non, elle ne va pas en cuisiner.

uc Est-ce qu’elle a pris des haricots? 
Oui, elle en a pris.

ud Elle a mangé du rôti de bœuf? 
Non, elle n’en a pas mangé.

ue Est-ce qu’elle veut du poulet grillé? 
Non, elle n’en veut pas.

uf Elle va préparer des carottes râpées? 
Oui, elle va en préparer.

10

ug Tu veux de la pizza? J’en veux une.

uh Elle boit du vin rouge? Elle en boit un verre.

ui Vous avez fait des desserts? Nous en avons fait /j’en ai fait trois.

uj Il a pris du fromage? Il en a pris un peu.
uk Tu vas essayer des recettes? Je vais en essayer plusieurs.
ul Ils vont acheter de la farine? Ils vont en acheter deux paquets.

11
um I have two. J’en ai deux.
un There isn’t any. Il n’y en a pas.

uo We have several. Nous en avons plusieurs.

up I have eaten lots of it. J’en ai mangé beaucoup.

uq I don’t want any. Je n’en veux pas.

C Adverbs

12
ur slowly: xvii lentement
us gradually: i petit à petit
ut well: viii bien
uu often: iv souvent
uv fortunately: xi heureusement
uw pleasantly: ii agréablement
ux incredibly: xiii incroyablement
uy at the same time: ix à la fois
uz badly: v mal
va sometimes: iii quelquefois
vb usually: x d’habitude
vc easily: vi facilement
vd quickly: xii vite
ve quietly: xvi doucement
vf too: vii trop
vg currently: xv actuellement
vh together: xviii ensemble
vi soon: xiv bientôt
13

vj Malheureusement heureusement, mon frère a mangé tous les escargots.

vk J’ai brièvement longuement étudié la recette de la moussaka.

vl Nous avons lentement vite préparé une escalope viennoise.

vm Ils ont mal bien digéré le gâteau à la crème.

vn Les ingrédients de la paella sont peu très coûteux.

vo Mon amie a enfin déjà goûté la potée hollandaise.

vp Le nougat maltais est horriblement délicieusement parfumé.

vq Ce capuccino est insuffisamment assez sucré.
D Direct object pronouns with imperative  

14

vr Je t’ai servi un verre de lait froid. → i Bois-le!
vs Ta mère t’a préparé un sandwich. → vii Mange-le!
vt Il t’a offert une boîte de chocolats. → iii Ouvre-la!
vu Voilà des bonbons pour les enfants. → iv Distribuez-les!
vv Il y a juste un peu de fromage. → vi Finis-le!
vw La confiture est délicieuse. → v Goûte-la!
vx Il y a encore du champagne. → viii Servez-le aux invités!
15

vy La date limite de consommation est importante. → Vérifiez-la!
vz La couleur de la boîte? Pas importante. → Ne la regardez-pas!
wa Quels sont les ingrédients utilisés? → Vérifiez-les!
wb Les publicités flattent le produit? → Ne les écoutez pas!
wc Est-ce qu’il y a un symbole-recyclage? → Cherchez-le!
wd Les prix sont-ils raisonnables? → Comparez-les!
we Vous avez des doutes sur le produit? → Ne l’achetez pas!
16

wf Je peux manger ces pâtes?
v Mange-les deux heures avant ton match.

wg Je dois boire une boisson énergisante?
vii Ne la bois pas. Il y a de la caféine. 

wh Je dois faire un régime super strict?
viii Ne le fais pas. Ce n’est pas nécessaire. 
wi Je peux regarder un film à minuit?
vi Regarde-le dans la journée.

wj Je peux boire le jus d’orange?
iii Bois-le. Tu as besoin de vitamine C.

wk Je peux prendre mes vacances avant la finale?
ii Prends-les après, pour te reposer.

E Combien? Combien de temps?
17

wl v Tu vas rester dans combien d’hôtels? Je vais rester dans trois hôtels.

wm iv Combien de temps vas-tu rester à l’hôtel? Je vais rester à l’hôtel deux nuits.

wn vi Il faut combien de temps pour faire ce dessert? Il faut une heure au four.
wo vii Il faut faire combien de plats différents? Il faut faire une entrée et un dessert.

wp iii Il faut combien de temps pour faire le café? Il faut cinq minutes!
wq i Combien de café doit-il faire? Il faut faire trois tasses de café. 
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wr Vous restez ici combien de temps? Dix jours.

ws Elle a acheté combien de kilos de bananes? Deux.

wt Tu demandes combien? Vingt euros.

wu Vous allez voir combien de films? Un seul.

wv Combien de temps va-t-il rester à Dakar? Un mois.

ww Il faut combien de temps pour faire ce gâteau? Cinquante minutes.

wx Je dois acheter des baguettes? Combien? Prends-en trois.

wy Combien d’éléphants y a-t-il au zoo? J’en ai vu trois.

F Negative ne…que 
19

wz Louis ne connaît que des recettes portugaises.

xa Mes amis grecs n’apportent que de la feta.

xb Tu ne bois que de l’eau, pas de bière.

xc Je ne mange du poisson que quand il est grillé.

xd Tu n’aimes que le pain français?
xe En Suisse, ils ne mangent que de la fondue au fromage.

xf Il ne choisit le vin que quand il va au restaurant.
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xg She likes the mountains only when it snows.
→ Elle n’aime les montagnes que quand il neige. 
xh We want only chips for lunch.
→ Nous ne voulons que des frites pour le déjeuner. 

xi Akheem attends school only six months per year.
→ Akheem ne va à l’école que six mois par an.
xj You read only a sports magazine on Sundays.
→ Tu ne lis qu’un magazine de sport les dimanches. 

xk Amir writes to his mother only for the New Year.
→ Amir n’écrit à sa mère que pour le nouvel an. 
21

xl Ilona n’a habité qu’à Corfou.
xm Conchita n’a préparé qu’une paella.

xn Ma copine polonaise n’est allée qu’à Paris. 
xo Alessia n’a envoyé qu’une lettre de Malte.

xp Nous n’avons cuisiné que des plats étrangers. 
22

xq À Doha, ils ne vont visiter que le musée d’Art Islamique.

xr À Strasbourg, nous n’allons voir que le Parlement européen.

xs En Égypte, je ne vais photographier que les Pyramides.

xt À Barcelone, tu ne vas aller qu’à la Sagrada Familia.

xu Au Sénégal, elles ne vont s’arrêter qu’à Dakar.
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xv We only have two apples. 
Nous n’avons que deux pommes.

xw I only cook at the weekend.
Je ne cuisine que le week-end.

xx She drinks only orange juice.
Elle ne boit que du jus d’orange.

xy She has only eaten one sandwich.
Elle n’a mangé qu’un sandwich.

xz We are going to take only vegetables.
Nous n’allons prendre que des légumes.

Unité 5 On sort
A Reciprocal verbs

1

ya Nous nous sommes rencontrés au café.
We met each other at the café.

yb Vous vous êtes disputés tous les jours.
You argued with each other every day.

yc Ils se sont aimés toute leur vie.
They loved each other all their lives.

yd Nous nous sommes détestés dès le début.
We hated each other from the beginning.

ye Elles se parlent en classe.
They talk to each other in class.

yf Elles ne se sont pas quittées.
They did not leave each other.

yg Vous vous êtes regardés sans parler.
You looked at each other without speaking.

yh On se retrouve au cinéma?
Shall we meet each other at the cinema?

yi Ils se téléphonent tous les jours. 
They phone each other every day.

yj Les stars s’embrassent à la fin du film. 
The stars kiss each other at the end of the film.

2

yk Ils se disputent tous les jours.

yl Elles se parlent pendant le film.

ym Nous nous aimons.

yn Vous vous téléphonez régulièrement.

yo Nous nous sommes rencontrées au café.

B À quelle heure? Quand? 
yp À quelle heure est-ce qu’il arrive au club?
Quand arrive-t-il au club?   or
Quand est-ce qu’il arrive au club?
À quelle heure arrive-t-il au club?
yq À quelle heure est-ce qu’elle est allée à la piscine?
Quand est-elle allée à la piscine?   or
Quand est-ce qu’elle est allée à la piscine?
À quelle heure est-elle allée à la piscine?
yr À quelle heure est-ce que nous allons au café?
Quand allons-nous au café?   or 
Quand est-ce que nous allons au café?
À quelle heure allons-nous au café?
ys À quelle heure est-ce que vous partez? 
Quand partez-vous?   or
Quand est-ce que vous partez?
À quelle heure partez-vous?
yt À quelle heure est-ce que tu as regardé le film?
Quand as-tu regardé le film?   or
Quand est-ce que tu as regardé le film?
À quelle heure as-tu regardé le film?
yu À quelle heure est-ce qu’il y a des séances?
Quand y a-t-il des séances?   or
Quand est-ce qu’il y a des séances?
À quelle heure y a-t-il des séances?
yv À quelle heure est-ce qu’elles finissent?
Quand finissent-elles?   or
Quand est-ce qu’elles finissent?
À quelle heure finissent-elles?
yw À quelle heure est-ce qu’on va regarder le film?
Quand va-t-on regarder le film?   or
Quand est-ce qu’on va regarder le film?
À quelle heure va-t-on regarder le film?
yx À quelle heure est-ce qu’ils vont finir le concert?
Quand vont-ils finir le concert?   or
Quand est-ce qu’ils vont finir le concert?
À quelle heure vont-ils finir le concert?
yy À quelle heure est-ce qu’elle est sortie?
Quand est-elle sortie?   or
Quand est-ce qu’elle est sortie?
À quelle heure est-elle sortie?
4

yz Quand est-ce que tu vas partir?
When are you going to leave?

za À quelle heure arrivez-vous au club?
At what time do you arrive at the club?
zb À quelle heure est-ce qu’il va sortir?
At what time is he going to go out?

zc Quand es-tu partie?
When did you leave?

zd Quand est-ce qu’il sort?
When does he go out?

ze À quelle heure commence le concert?
At what time does the concert begin?

zf Quand est-ce que le tournoi a fini?
When did the tournament finish?

zg Quand vas-tu finir?
When are you going to finish?

zh À quelle heure est-ce qu’ils sont partis?
At what time did they leave?

zi À quelle heure va-t-elle repartir?
At what time is she going to leave again?
C Jouer de and jouer à
zj Nous jouons au tennis tous les jours.
zk Elles jouent de la batterie le samedi.

zl Vous jouez du piano depuis un an.

zm Je joue de la clarinette dans un orchestre.

zn Il joue au football dans une équipe.

zo Ils jouent au golf au club.

zp Tu joues de la guitare avec tes copains.

zq On joue au badminton en hiver.

zr Elle joue du synthétiseur dans un groupe.

zs Elles jouent au cricket pour leur collège.

D Negative ne…plus

6

zt Ils n’envoient plus de textos.
They do not send texts any more.
zu Vous n’utilisez plus votre portable chaque jour.
You no longer use your mobile phone each day.

zv On n’écrit plus de méls.
We no longer write e-mails.

zw Il n’y a plus de séances à 6 heures.
There isn’t a performance at six o’clock any more.

zx Vous ne faites plus la fête en août.
You no longer celebrate in August.

zy Ils n’ont plus célébré la fête nationale.
They did not celebrate the national holiday any more.

zz Je n’ai plus utilisé mon portable.
I no longer used my mobile phone.

aaa Elle n’est plus sortie le dimanche.
She no longer went out on Sundays.

aab Tu n’as plus vu de films romantiques.
You no longer saw romantic films.

7

aac Je ne veux plus sortir avec Paul.

aad Il ne regarde plus de westerns.

aae Elle n’écoute plus Robbie Williams.

aaf Nous n’avons plus d’invitations.

aag Il n’y a plus de temps.

aah Nous n’allons plus au concert.

aai Elle n’a plus rendu visite à ses amis.

aaj Ils n’ont plus vu l’acteur.

aak Je ne suis plus allé au cinéma avec ma famille.

E Superlative
8

aal Le mot le plus long, c’est anticonstitutionnellement.

aam La plus grande ville, c’est Paris.

aan La plus petite ville, c’est Albertville.

aao La plus jolie plage, c’est Argelès.
(Note that there is an error in the workbook: la is given three times, but should be there just once.)
aap Le monument le plus fréquenté, c’est la tour Eiffel.

9

aaq La plus jolie fille.

aar La plus vieille ville.

aas Le meilleur acteur.

aat Le livre le plus amusant.

aau La voiture la moins chère.

aav L’homme le plus riche d’Afrique est un homme tranquille.

aaw Le plus haut bâtiment du monde est le Burj Dubaï.

aax La personne la plus stupide est très riche.

aay Le livre le moins cher est le plus moderne.

aaz Le plus jeune garçon est aussi le moins timide.
F Imperfect tense

10

aba Vous mangiez. You were eating.

abb Ils finissaient. They were eating.
abc Je vendais. I used to sell.

abd Tu te levais. You were getting up.
abe Il allait. He used to go.

abf Elles aimaient. They used to like.

abg Je partais. I was leaving.

abh Nous envoyions. We used to send.

abi Elle habitait. She was living.
abj On s’amusait. We used to have fun.

abk  Elle achetait. She was buying.

abl Nous venions. We were coming.

abm Tu buvais. You were drinking.
abn Nous jouions. We used to play.

abo Ils se couchaient. They were going to bed.
abp Vous vous habilliez. You were getting dressed.

abq Elle prenait. She used to take.

abr On faisait. We used to do.

abs Elles se maquillaient. They were putting on their make-up. 
abt Nous étions. We were.

11
These are suggested answers. The words in italics could be different.
abu Tu allais au club.

abv Vous vous leviez de bonne heure.

abw Elle habitait en ville.

abx Nous jouions au cricket.

aby Elles aimaient se baigner.

abz Je retournais au club.

aca Il partait tout de suite.

acb Tu sortais le mardi.

acc On regardait des films d’horreur.
acd Ils se promenaient ensemble.

12

ace Quand j’avais 16 ans, je portais un jean.

acf Il jouait de la guitare.

acg J’avais les cheveux longs.

ach Quand j’étais plus jeune, je nageais tous les jours.

aci Il y a deux ans, j’habitais en France.

acj Chaque jour, ils allaient au cinéma.

ack Nous ne mangions pas beaucoup de fast-food.

acl Il regardait des films romantiques.

acm Elles se levaient de bonne heure.

acn Vous n’étiez pas au café à 6 heures.

13
Quand j’étais/j’ai été plus jeune, j’habitais/j’ai habité au bord de la mer. Chaque vendredi, mes frères et moi, nous allions/sommes allés à la plage où nous faisions/avons fait de la natation ou bien nous jouions/avons joué au volley avec des copains.

Chaque samedi, en été, mes cousins venaient/sont venus passer le weekend chez nous. Un jour, mon cousin Pierre, qui était/a été très grand, et qui avait/a eu les cheveux blonds, voyait/a vu une jeune fille qui était/a été très jolie; il décidait/a décidé d’inviter la fille au cinéma avec nous. Malheureusement elle rigolait/a rigolé, et elle ne disait rien/elle n’a rien dit. Pierre était/a été un peu déçu. Le lendemain, quand il revoyait/a revu la fille à la plage, il décidait de l’inviter/il a décidé de l’inviter à un concert; elle souriait/a souri et, comme le premier jour, elle ne répondait pas/n’a pas répondu. Soudain nous voyions/nous avons vu que le père de cette fille s’approchait/s’est approché. Il expliquait/a expliqué en français, mais avec un accent italien, que sa fille ne parlait pas/n’a pas parlé français parce qu’elle était/a été italienne. Pierre allait/est allé tout de suite à la librairie où il achetait/a acheté un dictionnaire italien. Le lendemain, nous allions/sommes allés à la plage mais la jolie italienne n’était plus là/n’a pas été là.
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aco Quand le film a fini, nous pleurions.

acp Elle est entrée dans la salle quand le téléphone sonnait.
acq J’écoutais la radio quand il est arrivé.

acr Tu as ouvert la lettre pendant que je regardais la télévision.
acs Il a mangé son dîner pendant qu’elles parlaient.

act Nous jouions au tennis quand nos parents sont arrivés.

acu Ils ont ouvert la porte pendant qu’elle chantait.
acv Vous dormiez quand il s’est levé.

acw Quand je suis sortie, le soleil brillait.

acx Elle est partie pendant qu’il se lavait.

Unité 6 On prépare les vacances

A Negative ne…nulle part

1

acy Lydia va en Guadeloupe; par contre ses amis ne vont nulle part.
acz Karim se promène dans le parc, mais Frank ne se promène nulle part.
ada Théo et Éric partent à Moscou, mais je ne pars nulle part.
adb Ce soir, Alou joue à Marseille ; par contre Rafael ne joue nulle part.

adc Les musiciens sont ici, mais le chef d’orchestre n’est nulle part.
add Le bus s’arrête dans tous les villages, mais le train ne s’arrête nulle part.
2

ade Mon frère n’est parti nulle part.

adf Notre équipe ne joue nulle part.

adg Le petit chat n’est nulle part.

adh Jacques ne va s’arrêter nulle part.

adi Mon père n’a voyagé nulle part.

adj Je ne vais m’asseoir nulle part.

B Negative ne…ni…ni
3

adk This town is neither old nor famous.
Cette ville n’est ni vieille ni célèbre.

adl Dublin is neither in France nor in Spain.
Dublin n’est ni en France ni en Espagne.

adm Abdel likes neither Madrid nor Berlin.
Abdel n’aime ni Madrid ni Berlin.

adn Alessia stayed neither in Greece nor in Italy.
Alessia n’est restée ni en Grèce ni en Italie.

ado This monument is neither a church nor a temple.
Ce monument n’est ni une église ni un temple.

adp Toby went neither to Africa nor to America.
Toby n’est allé ni en Afrique ni en Amérique.
4

adq Julie n’a visité ni Rome ni Naples.

adr Je n’ai vu ni Paolo ni Elena.

ads Nous n’avons voyagé ni en train ni en avion.

adt Elles n’avaient ni climatisation ni wi-fi.

adu La réceptionniste ne parlait ni anglais ni espagnol.

adv Nous n’allons louer ni gîte ni hôtel.

C Future tense: regular verbs

5

adw Je me laverai. → tu. Tu te laveras.
adx Il ne tombera pas. → nous. Nous ne tomberons pas.

ady Ils vendront. → vous. Vous vendrez.
adz Vous finirez. → il. Il finira.

aea Vous porterez. → tu. Tu porteras.

aeb Elles rouleront. → je. Je roulerai.
aec Nous réussirons. → elle. Elle réussira.

aed Je n’attendrai pas. → nous. Nous n’attendrons pas.

aee Elle se lèvera. → ils. Ils se lèveront.

6

aef Jean et Damien voyageront en autocar, et Lucie partira en train. 

aeg Nous prendrons le gâteau et nous mangerons les fruits.

aeh Est-ce que tu joueras au basket? Et vous, vous participerez aux jeux?
aei J’attendrai Lucie, et je choisirai les boissons.

aej Mon frère s’amusera et moi, je me reposerai.
7

aek Jean et Damien ne voyageront pas en autocar, et Lucie ne partira pas en train. 

ael Nous ne prendrons pas le gâteau et nous ne mangerons pas les fruits.

aem Est-ce que tu ne joueras pas au basket? Et vous, vous ne participerez pas aux jeux?
aen Je n’attendrai pas Lucie, et je ne choisirai pas les boissons.

aeo Mon frère ne s’amusera pas et moi, je ne me reposerai pas.

8

aep You (s) will hear → Tu entendras.

aeq We will be working → Nous travaillerons.

aer She will sleep → Elle dormira.

aes You (pl) will not drink → Vous ne boirez pas.

aet I will not choose → Je ne choisirai pas.

aeu She will succeed → Elle réussira.

aev They (m) will be getting up → Ils se lèveront.

aew We will not write → Nous n’écrirons pas.

D Future tense: irregular verbs 

9

aex Elle recevra = she will receive.   recevoir
Myriam achètera = Myriam will buy.   acheter

aey Nous n’irons pas = we will not go.   aller
Nous serons = we will be.   être

aez Vous verrez = you will see.   voir
Vous ne pourrez pas = you will not be able to.   pouvoir

afa Tu viendras = you will come.   venir
Il y aura = there will be.   avoir

afb Nous ne saurons pas = we will not know.   savoir
Nous devrons = we will have to.   devoir

afc Ils ne voudront pas = they will not want to.  vouloir
Il faudra = it will be necessary to.   falloir

afd Nous nous assiérons = we will sit down.   s’asseoir
Nous ferons = we will do.   faire

afe Tu appelleras = you will call.   appeler
Tu enverras = you will send.   envoyer
10

aff Non, nous irons/j’irai en ville samedi.

afg Non, je serai prêt dans cinq minutes.

afh Non, je devrai sortir demain matin.

afi Non, mes copains voudront manger tout à l’heure.

afj Non, nous saurons où aller demain.

afk Non, il viendra avec nous ce week-end.

afl Non, il faudra préparer le repas dans une heure.

afm Non, il y aura beaucoup de touristes cet été.

E Future tense after quand
11

afn Nous louerons un gîte lorsque nous irons en France.
afo Quand tu parleras chinois, ils ne comprendront pas.

afp Il sera content lorsqu’il verra son ami.
afq Lorsque je me sentirai fatiguée, je me reposerai.

afr Dès qu’il fera froid, je mettrai un pull en laine.

afs Quand il fera du sport, il aura mal au dos.

aft Quand les vacances seront finies, nous irons au collège.

afu Lorsque nous aurons de l’argent, nous irons à Madrid. 

F Questions with quel and lequel

12

afv Quelle ville est la plus grande?
afw Tu as vu quels monuments anciens?
afx Quel camping est le moins cher?
afy Elle a vu quels musées parisiens?
afz Quelles activités étaient gratuites?
aga Quelle excursion recommandez-vous?
agb Quelles plages sont désertes?
13

agc Il y a deux églises. Laquelle/lesquelles est plus belle?
agd J’ai acheté ces jolis souvenirs. Lequel/laquelle veux-tu?
age Il a choisi ces cartes postales. Lequel/laquelle préfères-tu?
agf De tous les monuments, lesquels/lesquelles sont les plus beaux?
agg Lequel/lesquels de ces hôtels est plus proche du centre?
agh Lequel/laquelle de ces trains passe près du lac?
agi Laquelle/lesquels de ces visites guidées t’intéresse?
agj Regarde les menus. Lequel/lesquels est le meilleur?
Unité 7 On arrive en France!

A Revision of negatives

1

agk never — ne…jamais
agl no one — ne…personne 
agm nowhere — ne…nulle part
agn not — ne…pas 
ago no more/no longer — ne…plus
agp neither…nor — ne…ni…ni
agq only — ne…que
2

agr Il n’y a plus d’épicerie.
i L’épicerie ferme à 18 heures.
ii Le dernier magasin du village a fermé. ✔
ags Il n’est jamais allé à Paris.
i Il ne connaît pas Paris. ✔
ii Il voudrait retourner à Paris.

agt Elle ne mange pas de légumes.
i Elle préfère les pâtes. ✔
ii Elle est végétarienne.

agu Nous n’irons nulle part.
i Nous resterons ici. ✔
ii Nous irons à Londres.

agv Je n’ai que deux bonbons.

i J’ai mangé beaucoup de bonbons.
ii J’ai seulement deux bonbons. ✔
agw Tu n’as rien dans ton sac.
i Tu as tout sorti de ton sac. ✔
ii Tu as tout mis dans ton sac.

agx Il n’y a ni temple ni musée.
i J’irai voir le château. ✔
ii J’ai visité le musée hier.

agy Il n’y a personne.
i Tout le monde est là.
ii Les rues sont désertes. ✔
3

agz Sandi, tu as beaucoup d’amis, ici?
iii Non, je ne connais personne.

aha Alors, tu restes avec ta sœur?  
vii Je n’ai qu’un frère!
ahb Tu sors souvent, le soir? 
i Non, jamais.

ahc Qu’est-ce qu’il y a comme distractions?
viii Rien!
ahd Il y a sûrement un restaurant?
iv Il n’y a ni restaurant ni café.

ahe Où vas-tu ce week-end?
vi Je ne vais nulle part.

ahf Tu ne vas pas en ville?  
ii Non, je n’y vais plus.

ahg Pourquoi?  
ix Il n’y a plus de bus.

ahh Alors tu n’es pas contente ici?
v Non, je ne suis pas heureuse.

4

ahi Il n’est pas parti à 6 heures.
He did not leave at 6 o’clock.

ahj Elle n’a rien mangé pendant la matinée. 
She did not eat anything during the morning.

ahk Nous n’avons vu personne.
We did not see anybody.

ahl Il ne regardait rien.
He was not looking at anything.

ahm Elles ne sont allées nulle part. 
They did not go anywhere.

ahn Vous n’aimez plus les films. 
You no longer like films.

aho Tu ne joues jamais au tennis. 
You never play tennis.

ahp Elle n’a rencontré personne. 
She did not meet anybody.

ahq Ils n’ont pas d’idées.
They do not have any ideas.

ahr Nous ne mangeons que des fruits. 
We only eat fruit.

ahs Il n’a vu que trois souris. 
He saw only three mice.

aht Je ne fumerai plus. 
I will not smoke any more.

ahu Elle ne se promènera nulle part. 
She will not go for a walk anywhere.

ahv Vous n’avez que deux frères.
You only have two brothers.

ahw Tu ne finis pas tes devoirs. 
You do not finish your homework.

B Disjunctive and emphatic pronouns

5
ahx with her → avec elle
ahy behind me  → derrière moi
ahz for them (m) → pour eux
aia with me → avec moi
aib next to us  → à côté de nous
aic after you (s) → après toi
aid for them (f) → pour elles
aie in front of him  → devant lui
aif between us  → entre nous
aig among us  → parmi nous
aih against him  → contre lui
aii towards her  → vers elle
aij around them (m) → autour d’eux
aik without you  → sans toi
6

ail For her, we bought flowers. 
Pour elle, nous avons acheté des fleurs.

aim She will be next to me. 
Elle sera à côté de moi.
ain The car was in front of him. 
La voiture était devant lui.
aio We are leaving without them (m). 
Nous partons sans eux.
aip Léa and I will go to Nice with you (s). 
Léa et moi irons à Nice avec toi.

aiq They chose a table near us. 
Ils ont choisi une table près de nous.
air We are going to arrive after them (f). 
Nous allons arriver après elles.
ais Who loved Paris? You (s) or him? 
Qui a aimé Paris? Toi ou lui?
7

ait Il aime le sport, mais toi, tu es sportif aussi?
aiu Elle, elle vient de Bamako, et nous, nous venons d’Abidjan.

aiv Nous irons au camping, et elles, elles iront à l’hôtel.

aiw Ses parents visitent la ville, mais lui, que fait-il?
aix Vous arrivez enfin ; et eux, est-ce qu’ils arrivent aussi?
aiy Vous, vous n’avez jamais pris l’avion?
8

aiz Tu es plus intelligente que Diana.
Diana est moins intelligente que toi.
aja Ils sont aussi forts que les filles. 
Les filles sont aussi fortes qu’eux.
ajb Il sera moins fatigué que son père. 
Son père sera plus fatigué que lui.
ajc Elles étaient moins belles que toi.
Tu étais plus belle qu’elles.
ajd Je suis plus actif que lui! 
Il est moins actif que moi!
Unité 8 Le shopping

A Demonstrative adjectives
1

aje cette robe bleue
ajf ces baskets blanches
ajg ce pull à rayures
ajh cet anorak noir en velours
aji cette écharpe rouge
ajj ce bonnet en laine
ajk ces gants en cuir
ajl cette ceinture à motif
ajm ces pantalons en coton
ajn cette veste à pois
B Negative ne…aucun(e)
2

ajo Je n’ai aucune ceinture.
I haven’t any belts at all.

ajp Ils n’ont aucun short.
They haven’t a single pair of shorts.

ajq Elle ne lit aucun livre.
She doesn’t read a single book.

ajr Il n’y a aucun café.
There isn’t a single café.

ajs Vous n’avez aucun supermarché dans le village.
You don’t have any supermarkets in the village at all.

ajt On n’a vendu aucun gilet.
We haven’t sold a single waistcoat.

aju Nous n’avons acheté aucun cadeau.
We haven’t sold a single present.

ajv Vous n’avez choisi aucune jupe.
You haven’t chosen a single skirt.

ajw Elles n’ont offert aucun chocolat.
They haven’t offered a single chocolate.

3

ajx Elle n’a acheté aucun pantalon.

ajy Tu n’as aucun magasin ici.

ajz Ils n’ont choisi aucun manteau.

aka Vous ne portez aucun chapeau.

akb Il n’y a aucun marché dans la ville.

akc On n’a aucune promotion spéciale.

akd Ils ne vendent aucun vêtement de marque.

ake Je n’ai acheté aucun vêtement cher.

akf Elle n’a mangé aucun pain au chocolat.

akg On ne vend aucun vêtement à prix réduit.

4

akh Aucune des filles n’aime les robes.

aki Aucun des garçons ne choisit les T-shirts.

akj Aucun des magasins n’est un magasin de vêtements.

akk Aucune des ceintures n’est chère.

akl Aucune des chaussures n’est brune.
C Demonstrative pronouns

5

akm Tu voudrais cette cravate rouge ou celle à 25€?
akn Elle va acheter ce pantalon gris ou celui en cuir?
ako Vous préférez ces chaussures bleues ou celles de la vitrine?
akp Elles voudraient ces gâteaux maison ou ceux en boîte? 

akq Vous voulez ces pommes du pays ou celles à côté des oranges?
akr Elle veut prendre cette tarte à la crème ou celle aux abricots?
aks Il aime ces boutiques dans la rue Henri IV ou celles devant le cinéma?
akt Elles ont acheté ces baskets bleues ou celles à prix réduit?
aku Tu préfères ces T-shirts blancs ou ceux en coton?
akv Ils ont choisi cette raquette ou celle chez Sports?
D Indirect object pronouns lui and leur

6

akw Léna leur achète un livre à la librairie.
Léna is buying a book for them at the bookshop.

akx Marie ne lui envoie pas de cartes.
Marie does not send cards to him/to her.

aky Louise lui donnait des bonbons pour son anniversaire.
Louise used to give him/her sweets for his/her birthday.

akz Je ne lui demande pas une boisson.
I am not asking him for a drink.

ala Ils ne vont pas leur téléphoner ce soir.
They are not going to telephone them this evening.
alb Vous ne leur avez pas montré les photos.
You did not show the photographs to them.

7

alc Nous allons leur prêter les vélos.

ald Tu lui as laissé ce message?
ale Je leur expliquais le problème.
alf Vous leur décriviez le magasin?
alg Elle va lui vendre sa voiture.

alh Djébril ne lui prête pas son ordinateur.

ali Nous ne leur avons pas répondu.

alj Je ne vais rien lui demander.

alk Tu ne lui as pas réservé de places.

all Ils ne leur disaient jamais “Bonjour”.

8

alm Nous lui avons donné le livre pour Noël.

aln Elle lui a offert le cadeau.

alo Elles leur ont acheté des fleurs.

alp Je lui distribuais les cartes.

alq Ils lui disaient au revoir à 6 heures.

alr Tu lui réservais une place.

als Il lui achète des chocolats tous les jours.

alt On leur montre les livres.

alu Vous allez leur répondre demain.

alv Je vais lui lire le livre.

E Qui and que as relative pronouns

9

alw J’adore ce pantalon que tu m’as acheté.
alx Tu aimes le gilet que Papa a acheté?
aly Il n’y a pas de magasins qui vendent des bijoux.

alz Elle préfère la parfumerie qui se trouve à côté du tabac.

ama Elles adorent les magasins qui sont au centre commercial.

amb Nous avons choisi la carte bancaire qui est neuve.

amc Je conseille ce livre que Paul m’a offert.

amd Elle a choisi ces croissants qui sont plus grands.

ame C’est le garçon que tu as vu au supermarché.

amf C’est la fille qui porte des bijoux africains.

10

amg Il aime la fille qui porte un T-shirt bleu.

amh Elle achète des vêtements qui sont très chers.

ami Ils/Elles préfèrent la robe verte qu’elle a portée au cinéma.

amj Nous avons choisi le cadeau qui est dans le sac.

amk Il a rencontré le professeur qui s’appelle M. Duval.

aml Elle a un livre qu’elle a acheté au marché.

amm Je préfère le magasin qui se trouve sur la place.

amn Il lit le livre que nous avons trouvé.

amo Tu as acheté ce chapeau que j’aime.

amp Vous avez vu le livre qui est en promotion.

Unité 9 On a des problèmes!
A Pluperfect tense

1
amq Est-ce que ton copain avait fini de manger quand tu es arrivé?
amr Je m’étais dépêchée pour ne pas être en retard, mais quand je suis arrivée à l’arrêt, l’autobus était parti.

ams Avant de partir au Japon, nous n’étions jamais allés dans un restaurant japonais, et nous n’avions jamais goûté à la cuisine japonaise.

amt Comment est-ce que vous aviez trouvé l’hôtel? Vous vous étiez renseignés à l’office de tourisme?
amu Quand je suis rentré chez moi, mes parents s’étaient couchés: je leur avais téléphoné pour dire que j’arriverais après minuit.

amv Les enfants étaient vraiment contents d’aller à la plage, parce qu’ils n’avaient jamais vu la mer!
2

amw Ben et Annie n’ont pas fait de promenade en bateau sur la Seine le soir? (dans la journée)
Non, ils avaient déjà fait une promenade en bateau dans la journée.

amx Annie n’est pas allée au musée du Louvre, cette année? (il y a 2 ans)
Non, elle était déjà allée au musée du Louvre il y a 2 ans.

amy Ben n’a pas pris de photos de l’Arc de Triomphe, cette fois? (la dernière fois)
Non, il avait déjà pris des photos de l’Arc de Triomphe la dernière fois.

amz Ben et Annie ne sont pas montés à la tour Eiffel, samedi? (jeudi)
Non, ils étaient déjà montés à la tour Eiffel jeudi.

ana Annie ne s’est pas promenée dans le Quartier latin, hier? (avant-hier)
Non, elle s’était déjà promenée dans le Quartier latin avant-hier.

anb Ben et Annie n’ont pas mangé dans leur restaurant favori de l’île Saint-Louis, mercredi? (en début de semaine)
Non, ils avaient déjà mangé dans leur restaurant favori en début de semaine.

3

anc Marie était triste parce que son copain avait oublié de lui téléphoner. iii

and Ma sœur est partie à pied parce que sa voiture était tombée en panne la veille. viii
ane Nous (f) n’avons pas raté le train parce que nous nous étions levées très tôt ce matin-là! iv
anf Elles n’ont pas pu payer l’addition parce qu’on leur avait volé leurs cartes bancaires. i
ang Julien n’a pas skié hier parce qu’il s’était fait mal à la cheville lundi. vi
anh Elles sont arrivées en retard parce qu’elles avaient pris la mauvaise direction. vii
ani Cette année ils n’ont pas voyagé en ferry parce qu’ils avaient eu le mal de mer l’an dernier. ii 
anj J’étais très content de voir ma tante parce que je ne l’avais pas vue pas depuis 6 mois. v
B Verbs in the passive

4
ank La table est réservée par le client.
The table is reserved by the customer.

anl Le repas est préparé par le chef.
The meal is prepared by the chef.

anm Les rideaux sont déchirés par le petit chien.
The curtains are torn by the little dog.

ann La leçon est comprise par les élèves.
The lesson is understood by the pupils.

ano La maison est abîmée par la tempête.
The house is damaged by the storm.

anp Les réparations sont faites par le maçon.
The repairs are done by the builder.

anq Les camions sont conduits par les employés.
The lorries are driven by the employees.

anr Le sac est pris par le voleur.
The bag is taken by the thief.

ans Les enfants sont attendus par leurs parents.
The children are expected by their parents.

ant Les patients sont reçus par le médecin.
The patients are (received) seen by the doctor.

5

anu Le champagne est bu par les invités.

anv Le travail est fini par les ouvriers.

anw Le scooter est réparé par le mécanicien.

anx Les jouets sont cassés par l’enfant.

any Les portes sont fermées par la concierge.

anz La robe tachée est remboursée par la vendeuse.

aoa L’addition est payée par M. Paul.

aob La lettre est écrite par Grand-mère.

aoc Les boissons sont servies par le garçon de café.

aod Le paquet est envoyé par Matthieu.
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aoe La cycliste a été heurtée par un autobus.

aof Ils ont été emmenés à l’hôpital par les ambulanciers. 

aog Deux personnes avaient été blessées par un cheval.

aoh Une banque avait été attaquée par des gangsters. 

aoi Toute la région est menacée par la tempête. 

aoj Les villages sont frappés par des orages violents. 

aok Ces arbres seront arrachés par des vents très forts. 

aol Un magasin sera détruit par un incendie féroce. 

aom La rue était noyée par des inondations soudaines. 

aon Trois maisons étaient cambriolées par des inconnus. 

C Possessive pronouns

7

aoo C’est mon miroir. → C’est le mien.
aop Ce sont mes amis. → Ce sont les miens.
aoq J’aime sa bague. → J’aime la sienne.
aor Il a perdu ses belles lunettes. → Il a perdu les siennes.
aos Tu as vu nos photos? → Tu as vu les nôtres?
aot On a volé leurs bijoux. → On a volé les leurs.
aou C’est votre sac noir? → C’est le vôtre?
aov Vous avez vos téléphones? → Vous avez les vôtres?
aow Tu veux ton ordinateur? → Tu veux le tien?
aox Ils ont rencontré notre fille. → Ils ont rencontré la nôtre.
8
Nous sommes en vacances avec les Wilson. Mais nos chambres d’hôtel sont très différentes!

Notre chambre d’hôtel est toute petite, mais la leur (ex.) est très grande! Notre chambre est horrible, la leur est très agréable. Nos lits sont inconfortables, mais les leurs, au contraire, sont vraiment confortables. Notre salle de bains est petite, tandis que la leur est immense! Nos lampes sont cassées, mais les leurs marchent très bien. Notre hôtel est trop bruyant, le leur est si calme! 

Monsieur Wilson a de la chance: mes meubles sont vieux, les siens sont complètement neufs. Mon écran plat est tout petit, le sien est très grand. Les boissons de mon mini-bar sont payantes, les siennes sont gratuites. Son hôtel coûte très cher, le mien, heureusement, est très bon marché! Sa femme n’est pas contente du prix, mais la mienne est vraiment heureuse!
D Venir (imperfect tense) + de + infinitive

9

aoy She had just torn. 
Elle venait de déchirer. / Elle allait déchirer. 

aoz You had just collided. 
Vous aviez heurté. / Vous veniez de heurter.
apa I had just spilt the milk.
Je venais de renverser le lait. / Je viens de renverser le lait.

apb We had just recovered. 
Nous venions guérir. / Nous venions de guérir.
apc They had just made a mistake.
Ils venaient de se tromper. / Ils se trompaient.

apd You had just been ill. 
Tu avais été malade. / Tu venais d’être malade.
ape The baby had just coughed.
Le bébé allait tousser. / Le bébé venait de tousser.
apf The car had just braked. 
La voiture venait de freiner. / La voiture vient de freiner.

apg The bikes had just skidded. 
Les vélos glissaient. / Les vélos venaient de glisser.
aph The forest had just burnt. 
La forêt venait de brûler. / La forêt allait brûler.
10

api She had just eaten. Elle venait de manger.

apj They (f) had just finished. Elles venaient de finir.

apk We had just done the work. Nous venions de faire le travail.

apl He had just got up. Il venait de se lever.

apm Tom and I had just seen the car. Tom et moi venions de voir la voiture.

apn You (pl) had just lost the match. Vous veniez de perdre le match.

apo They (m) had just phoned. Ils venaient de téléphoner.

app Myriam had just cancelled. Myriam venait d’annuler.

apq I had just injured myself. Je venais de me blesser.
apr Luc and Marco had just written. Luc et Marco venaient d’écrire.
Unité 10 Tu t’entends bien avec eux?

A Faire in perfect tense

1

aps Elle a fait du cheval.
She went horse-riding.

apt J’ai fait de la voile.
I went sailing.

apu Nous avons fait nos bagages.
We packed our bags.

apv Vous avez fait du camping.
You went camping.

apw Ils ont fait du ski.
They went skiing.

2
The words in italics are suggestions only.

apx Ils ont fait une randonnée il y a une semaine.

apy Tu as fait la vaisselle hier soir.

apz Nous avons fait de la planche à voile lundi dernier.

aqa Vous avez fait une partie de tennis la semaine dernière.

aqb Ils ont fait le ménage hier matin.

3

aqc 7 J’ai fait des achats.
aqd 5 J’ai fait du cyclisme.
aqe 8 J’ai préparé le repas.
aqf 9 J’ai nagé.
aqg 10 J’ai repassé ma chemise.
aqh 4 Je me suis levé tard.
aqi 6 J’ai travaillé dans le jardin.
aqj 1 J’ai fait une randonnée.
aqk 3 J’ai fait de l’équitation.
aql 2 J’ai lavé les assiettes.

4

aqm Ils ont fait de la natation dans la mer.

aqn J’ai fait de la voile avec mes amis.

aqo Il n’a pas fait ses bagages hier.

aqp Vous avez fait du camping en Suisse.

aqq Il n’a jamais fait de bricolage pour sa famille.

aqr Ils ont fait la bise.

aqs Tu as fait de l’autostop en France?
aqt Nous n’avons pas fait de stage sur le sport.

aqu Tu as fait une promenade sur la plage.

aqv Il a fait du ski dans les Alpes.

B Expressions with avoir
5
aqw He is hungry.

aqx We are hot.

aqy They were cold.

aqz You were sleepy.

ara She will be afraid.

arb You are fed up.

arc I was wrong.

ard You will be eager to finish.

are It takes place in April.

arf We hate that.

6

arg J’ai mangé un sandwich parce que j’avais faim.

arh Elle veut de la limonade parce qu’elle a soif.

ari Elle a l’air contente parce qu’elle sourit.

arj Tu auras froid si tu ne mets pas ton manteau.

ark Elles ont sommeil; elles vont se coucher.

arl Il a horreur de faire le ménage; il préfère sortir.

arm Le festival a eu lieu à Toulouse.

arn Ils en ont marre; ils ont trop de devoirs.

aro Nous avons peur des araignées.

arp Elle a raison/tort; la Belgique est un pays francophone.

C Après avoir/être + past participle

7

arq Après avoir nettoyé la chambre, elle a regardé la télé.

arr Après avoir vu le film, nous sommes rentrés.

ars Après avoir joué au foot, ils ont fait du vélo.

art Après être sorties, vous avez rencontré vos amis.

aru Après être allée au parc, j’ai fait du patinage.

arv Après être rentrés à la maison, on a surfé le net.

arw Après m’être levée, j’ai pris mon petit déjeuner.

arx Après t’être réveillée, tu t’es habillée.

ary Après s’être douchés, ils sont partis.

arz Après avoir ouvert le cadeau, tu as envoyé un mél.

8
The answers below are suggested answers.

asa Après avoir visité le musée, elle a travaillé à la bibliothèque.

asb Après avoir fait des courses, j’ai pris le train.

asc Après avoir joué de la batterie, il a fait de l’escalade.

asd Après avoir dîné, elle s’est couchée.

ase Après avoir voyagé en avion, ils sont allés à un concert.

asf Après être arrivée à l’hôtel, tu as pris un bain de soleil.

Unité 11 Le travail et l’argent

A Relative pronouns dont and où
1

asg Do you want to take the mobile phone she was talking about?

ash The boy, whose work is bad, has left.

asi We live in the street where there is a baker’s.

asj It is the shop where I did my work experience.

ask She forgets the last time she met him.

asl It’s the boss I am afraid of.

asm He received his money on the day that you won the national lottery.

asn It is a piece of work about which we know nothing.

aso Do you have the vacuum cleaner that he uses for the car?

asp I do some housework on the days that my mum works.

2 

asq C’est la maison où j’ai grandi.

asr Il se rappelle l’heure exacte où il a entendu les nouvelles.

ass Tu as l’argent dont tu as besoin?
ast Je l’ai vu la première fois où il est venu.

asu Nous allons chercher la boîte dont nous allons nous servirons au camping.

asv C’est le garçon dont le père est médecin.

asw Elles finissent le livre dont elles ont parlé.

asx Mon patron dont j’oublie le nom est très énervant.

asy J’ai vu la femme dont le magasin vient de fermer.

asz Le dimanche est le seul jour où je ne dois pas travailler.

3

ata Le parc où nous jouons.

atb Le bureau où j’ai fait mon stage.

atc Il y a beaucoup de pays francophones dont la devise est l’euro.

atd J’ai lu le livre dont tu m’as parlé.

ate La première fois où j’ai reçu un salaire.

atf La fille dont la robe est rouge.

atg Tu aimes le café où nous nous sommes rencontrés?
ath Vendredi était le dernier jour où ils ont travaillé.

ati Tu as les documents dont j’ai besoin?
B Impersonal verbs

4
atj Il y a deux postes disponibles.
There are two jobs available.

atk Il reste beaucoup de monnaie marocaine.
There is a lot of Moroccan change left.

atl Il manque des numéros dans l’annuaire tunisien.
Some numbers are missing in the Tunisian telephone directory.

atm Il s’agit de mon stage au Sénégal.
It is about my work experience in Senegal.

atn Il paraît que tout le monde aime travailler aux Seychelles.
It appears that everyone likes working in the Seychelles.

ato Il suffit d’une heure pour cette tâche.
An hour is enough for this task.

atp Il pleut tous les jours chez nous.
It rains every day where we live.

atq Il y avait des dollars dans son porte-monnaie.
There were some dollars in his/her purse
atr Il vaut mieux voyager avec son passeport.
It is better to travel with one’s passport.

5
Below are some suggested answers. The words in italics can be different.

ats Il y a mon porte-monnaie.
att Il reste deux lits.

atu Il manque une patinoire.

atv Il s’agit de ton stage.

atw Il faudra réviser les verbes.

atx Il vaut mieux étudier les sciences.

aty Il y aura deux salons.

atz Il m’a fallu vingt minutes.

C Using two pronons together
6

aua Elles le leur ont offert.
They offered it to them.

aub Je vais vous y rencontrer.
I am going to meet you there.

auc Nous pouvons les y voir.
We can see them there.

aud Nous t’en avons acheté.
We bought some for you.

aue Vous voulez les leur offrir?  
Do you want to offer them to them?

auf Tu me l’as pris.
You took it for/from me.

aug Il va nous les ouvrir.
He is going to open them for us.

auh Ils doivent m’en parler.
They must talk to me about it.

aui On le lui a trouvé.
We found it for him/her.

auj Elle peut nous la préparer.
She can prepare it for us.
7

auk Elle me les donne.
aul Nous les y regardons.

aum Tu nous en apportes.

aun Je te le range.

auo Ils nous y invitent.

aup Vous la lui offrez.

auq Elle leur en parle.

aur Nous vous l’organisons.

aus Il m’y attend.

aut On te le donne.
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auu Vous rencontrez les filles au marché? 
Oui, je les y rencontre.

auv Tu as invité Paul au cinéma?
Oui, je l’y ai invité.

auw Est-ce que Paul achètera les livres pour Julie?
Oui, il les lui achètera au marché.

aux Est-ce que les filles vont trouver du chocolat pour toi?
Oui, elles vont m’en trouver ce soir.

auy Marc attendait Ghislaine au cinéma?
Oui, il l’y attendait tous les jours.

auz Est-ce que Stéphanie peut aider les filles au club?
Oui, elle peut les y aider.

ava Tu as préparé du poulet pour les garçons?
Oui, je leur en ai préparé pour le dîner.

avb Tes parents donnent la boîte à Christelle?
Non, ils ne la lui donnent pas.

avc Elle va envoyer le message aux filles?
Elle le leur a déjà envoyé.

avd Tu aimes écrire des phrases avec des pronoms pour ton prof?
Mais oui! J’adore lui en écrire.

Unité 12 Notre environnement
A Conditional

1

ave I would work. → Je travaillerais.
avf He would finish. → Il finirait.

avg We would sell. → Nous vendrions.

avh You would play. → Tu jouerais.

avi We would open. → Nous ouvririons.

avj I would wash. → Je me laverais.

avk You would take. → Vous prendriez.

avl They would get up. → Ils se lèveraient. 

avm He would be. → Il serait.

avn We would have. → Nous aurions.
avo They would do. → Ils feraient.

avp I would have to. → Je devrais. 

avq She would see. → Elle verrait.
avr They would come. → Elles viendraient.

avs They would go. → Elles iraient.
avt I would receive. → Je recevrais.

avu I would be able to. → Je pourrais.
avv She would know. →  Elle saurait.

2
Une personne respectueuse de l’environnement protègerait les animaux en danger d’extinction (ex.).

Elle protègerait aussi la faune, et respecterait les plantes menacées de disparition. Elle saurait que les ressources naturelles sont limitées, donc elle économiserait l’eau, par exemple. Elle ne gaspillerait pas l’électricité. Au contraire, elle éteindrait toutes les lumières inutiles. Elle comprendrait que les piles sont un danger pour la nature, et elle choisirait des piles rechargeables. Si possible, elle voyagerait en train, car elle ne voudrait pas polluer l’air en voyageant en avion. Elle interdirait les voitures au centre-ville. Elle ferait un effort pour se déplacer à vélo quand ce serait possible. Enfin, elle mettrait toujours ses déchets à la poubelle, car elle aurait horreur de voir des ordures par terre. 

3
Si je gagnais au loto, je pourrais faire le tour du monde.

Si je pouvais faire le tour du monde, j’irais d’abord en Afrique.

Si j’allais d’abord en Afrique, je visiterais le Sénégal.

Si je visitais le Sénégal, je m’arrêterais à Dakar.

Si je m’arrêtais à Dakar, je m’intéresserais aux traditions locales. 

Si je m’intéressais aux traditions locales, j’irais au marché. 

Si j’allais au marché, je verrais beaucoup de choses intéressantes.

Si je voyais beaucoup de choses intéressantes, j’en achèterais.

Si j’en achetais, je devrais parler avec les vendeurs.

Si je parlais avec les vendeurs, ce serait très intéressant pour moi!
4
Sample answer:


Si je gagnais au loto, j’aurais beaucoup d’argent.

Si j’avais beaucoup d’argent, je le partagerais avec ma famille et mes amis.

Si je le partageais avec ma famille et mes amis, nous pourrions tous partir en vacances.

Si nous partions tous en vacances, nous irions au bord de la mer.

Si nous allions au bord de la mer, nous nous amuserions beaucoup.

B Indefinite adjectives and pronouns

5 

avw Certains/certaines espèces végétales disparaissent.
Some plant species are disappearing.

avx Il faut recycler toute/tous les emballages usés. 
We must recycle all used packaging.

avy Le pays n’a jamais connu un tel/telle désastre environnemental.
The country has never known such an environmental disaster.

avz Il faut adopter toute/toutes les mesures importantes.
We must adopt all important measures.

awa Ce sont toujours les même/mêmes personnes indisciplinées qui polluent. 
It is always the same undisciplined people who pollute.

awb Nous devons trouver d’autre/d’autres nouvelles énergies renouvelables. 
We must find other new renewable energies.

6

awc L’air, la mer, la terre, tous sont pollués.
The air, the sea, the soil, all are polluted.

awd Les forêts sont en danger, certaines (or: quelques-unes) ont disparu.
Forests are under threat; some have disappeared.

awe Certains animaux sauvages perdent leur habitat; d’autres sont chassés pour leur fourrure.
Some wild animals lose their habitat; others are hunted for their fur.

awf Il faut faire quelque chose!
We must do something!
awg Beaucoup de personnes changent leurs habitudes; certaines (or: quelques-unes) utilisent des énergies renouvelables, plusieurs recyclent au maximum.
Lots of people are changing their habits; some are using renewable energies, several recycle as much as they can.

awh Chacun d’entre nous doit agir; nous devons tous protéger notre planète!
Each one of us must act; we must all protect our planet!

Unité 13 La vie n’est pas toujours rose
A Depuis + imperfect tense

1

awi Il travaillait depuis novembre dernier.
He had been working since last November. 

awj Il a ce poste depuis 6 semaines.
He has had this job for 6 weeks.

awk Elle était au chômage depuis 15 jours.
She had been unemployed for a fortnight.

awl Depuis le 1er janvier, il lit les petites annonces.
He has been reading the small ads since 1 January.

awm J’avais un petit boulot depuis quelque temps.
I had had a little job for some time.

awn Le nombre de chômeurs augmente depuis l’été.
The number of unemployed people has been rising since the summer.

awo Elles cherchaient un emploi depuis des mois. 
They had been looking for a job for months.

awp Depuis mon licenciement, je suis déprimé.
I have been depressed since I was made redundant.

2

awq Mamie était veuve depuis 1998.
Grandma had been a widow since 1998.

awr M. Payré vivait chez sa fille depuis 1 an.
M. Payré had lived/been living at his daughter’s for 1 year.

aws Je partageais ma chambre avec ma grand-mère depuis Noël.
I had shared/been sharing my bedroom with my grandmother since Christmas.

awt La vieille dame ne voyait plus depuis quelques mois.
The old lady had no longer been able to see for a few months.

awu Ils étaient membres du club du 3ème âge depuis l’été.
They had belonged to the Senior Citizens’ Club since the summer. 

awv J’étais retraitée depuis 15 ans.
I had been retired for 15 years.

aww Le vieillard habitait seul depuis la mort de sa femme.
The elderly man had lived/been living alone since the death of his wife. 

3

awx Le jeune homme était à Paris depuis 17 ans.
awy La police connaissait les agresseurs depuis la semaine dernière.
awz Les agresseurs étaient condamnés depuis un jour.
axa Le jeune Jamaïcain n’était plus à l’hôpital depuis le 1er mars.
axb Il était à nouveau à l’université depuis 2 jours.
B Lequel as relative pronoun

4

axc J’ai un emploi, sans lequel je ne pourrais pas vivre.

axd Elle a fait deux longs stages, après lesquels elle a obtenu un poste.

axe Voici les petites annonces dans lesquelles j’espère trouver du travail.

axf Il a un bon CV, sur lequel il compte pour obtenir un emploi.

axg Ce sont des professions intéressantes, pour lesquelles il se passionne.

axh La carrière vers laquelle il s’oriente est très respectée. 

axi Les nouveaux bureaux dans lesquels ils travaillent sont au rez-de-chaussée.

5

axj Le journal dans lequel il a vu la publicité s’appelle ‘Emploi-Jeunes’.
The newspaper in which he saw the advert is called ‘Emploi-Jeunes’.

axk La société pour laquelle je voulais travailler a déménagé.
The company for which I wanted to work has moved away. 

axl Voilà deux sites de recrutement sur lesquels tu pourras mettre ton CV.
Here are two job recruitment sites on which you will be able to put your CV.

axm Ce sont des compétences utiles avec lesquelles vous obtiendrez un poste.
These are useful skills with which you will get a job.

6

axn Je réponds à une lettre. La lettre à laquelle/de laquelle je réponds est amusante.
I am replying to a letter. The letter to which I am replying is funny.

axo J’assiste à des concerts. Les concerts auxquels/desquels j’assiste sont bons. 
I attend concerts. The concerts which I attend are good.

axp Il marche le long du quai. Le quai le long auquel/duquel il marche est long.
He is walking along the platform. The platform along which he is walking is long.

axq Il y a un arbre au fond du jardin. Le jardin au fond auquel/duquel il y a un arbre est à moi.
There is a tree at the bottom of the garden. The garden at the bottom of which there is a tree is mine.

axr Il court autour de la maison. La maison autour à laquelle/de laquelle il court est belle.
He is running around the house. The house around which he is running is beautiful.

axs Il s’intéresse à ces plantes. Ces plantes, auxquelles/desquelles il s’intéresse, sont rares.
He is interested in these plants. These plants, in which he is interested, are rare.

axt Je téléphone du bureau. Le bureau auquel/duquel je téléphone est moderne.
I am phoning from the office. The office from which I am phoning is modern.

C Verbs requiring à or de before an infinitive

7

axu J’ai oublié de téléphoner à Paul.
I have forgotten to telephone Paul.

axv Elle invite ses amis à jouer au tennis.
She is inviting her friends to play tennis.

axw Tu réussis toujours à finir avant moi.
You always succeed in finishing before me.

axx Ils vont essayer d’avoir de bons résultats.
They are going to try to have good results.

axy Nous avions décidé de finir plus tôt.
We had decided to finish earlier.

axz Il allait commencer à jouer de la flûte.
He was going to begin playing the flute.

aya Vous avez appris à parler le français.
You have learnt to speak French.

ayb On a arrêté de regarder le film.
We stopped watching the film.

ayc Veux-tu aider à débarrasser la table?
Will you help to clear the table?

ayd Je suis obligé de faire un stage en entreprise.
I have to do work experience.

8
Below are some suggested answers. The words in italics can be different.

aye Ils se sont amusés à prendre des photos.

ayf Nous avons continué à regarder la télévision.

ayg Elle a cessé de parler sur son portable.

ayh Elles ont évité de faire les courses.

ayi Tu passeras ton temps à jouer au football.

ayj J’aiderai à réparer la voiture.

ayk Vous oublierez d’envoyer un mél.

ayl Il refusera d’aller au camping.

Unité 14 Mon monde à moi

A Connaître and savoir
1

aym Je connais/sais que la France compte plus de 8 millions de pauvres.

ayn On connaît/sait que 1,6 millions de Français vivent sans douches et sans toilettes.

ayo Amélie connaît/sait des femmes dans les camps des réfugiés.

ayp Tu connais/sais l’album enregistré par les artistes rassemblés par Coluche?
ayq Vous connaissez/savez quels sont les pays les plus pauvres du monde?
ayr Ils connaissent/savent beaucoup de traditions maliennes.

ays Elles connaissent/savent que les Musulmans fêtent le nouvel an à une date différente chaque année.

ayt Je connais/sais des organisations qui changent la vie des enfants.

ayu Il connaît/sait que son travail comme bénévole est très important.
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ayv Vous savez combien de personnes vivent sans électricité?

ayw Je sais que plus de 100 millions de personnes n’ont pas assez à manger.

ayx Beaucoup d’enfants ne savent pas lire.

ayy On sait qu’il y a 97 Banques Alimentaires en France.

ayz Nous savons que l’Unicef est la principale organisation d’aide à l’enfance.

aza Il a travaillé comme bénévole au Sénégal plusieurs fois; c’est un pays qu’il connaît bien. 

azb Sachant qu’ils étaient pauvres, nous leur apportions des repas.

azc Il a connu la faim pendant la guerre.

azd Vous n’êtes pas sans savoir que notre organisation se trouve en France.

aze Tu connaîtras le mouvement mondial ‘Abolissons la pauvreté’ en regardant leur site web.
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Vous connaissez peut-être l’organisation Unicef? Je travaille pour cette organisation depuis 3 ans. Je sais que beaucoup d’entre vous savent que l’organisation existe, mais je pense qu’on ne connaît pas vraiment l’ampleur de la pauvreté dans certains pays. Mes collègues et moi, nous connaissons des familles qui vivent dans des circonstances incroyables. Nous savons que des enfants meurent chaque jour à cause de la faim et qu’il y a des milliers d’enfants qui ne connaissent que la pauvreté. Ils ne vont pas à l’école et ils ne savent ni écrire ni lire. Hier, j’ai rencontré Amir, qui vit au Mali. Il ne sait pas comment se débrouiller sans ses parents. Vous connaissez le Mali? Vous savez peut-être que c’est un pays francophone mais connaissez-vous ses coutumes et ses traditions? Savez-vous comment vivent les enfants du Mali? Je sais que notre travail ici change la vie des enfants. N’hésitez pas à nous aider!
B Verbs requiring à + person + de + infnitive
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azf Vous avez proposé à Martin de jouer au tennis.
You suggested to Martin that you play tennis.
azg Elle va promettre à ses parents de travailler dur.
She is going to promise his/her parents to work hard.
azh Nous conseillons aux garçons de voyager par le train.
We are advising the boys to travel by train.
azi As-tu dit à Marie de faire le repassage?
Did you tell Marie to do the ironing?
azj Je défendrai à mes enfants de partir.
I will forbid my children to leave.
azk Il a demandé à Marc de réparer la voiture.
He asked Marc to repair the car.
azl Ils ont permis à Juliette d’aller au concert.
They allowed Juliette to go to the concert.
azm Je promets à Sylvie de manger au restaurant.
I am promising Sylvia to eat at the restaurant.
azn Elle n’a jamais défendu à sa fille de jouer au concert de rock.
She has never forbidden her daughter to play at the rock concert.
azo Je vais promettre à mes cousins de partir en vacances.
I am going to promise my cousins to go on holiday.
C Pronouns with verbs requiring à + person + de + infinitive
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azp Il lui demande de rentrer tôt.

azq Elles lui proposent de faire une partie de tennis.

azr Tu ne vas pas leur défendre d’aller au Mali.

azs Je leur dis d’étudier tous les verbes.

azt Elle leur promet d’acheter des glaces.
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azu Tu me promettras de revenir.
You will promise me to come back.

azv Ils vous avaient commandé de sortir.
They had ordered you to come out.

azw Je vais vous défendre de faire la cuisine.
I am going to forbid you to do the cooking.

azx Elle ne va pas nous ordonner de jouer.
She is not going to order us to play.

azy Il m’a proposé de passer les vacances en Guadeloupe.
He suggested to me that we spend the holidays in Guadeloupe.

azz Il me conseille d’écouter le nouveau CD. 
He is advising me to listen to the new CD.

baa Nous vous demanderons de nous accompagner.
We will ask you to come with us.

bab Elles vont leur dire d’aider.
They are going to tell them to help.

bac Vous lui avez permis d’aller au parc.
You allowed her to go to the park.

bad On t’a promis de revenir samedi.
We promised you to come back on Saturday.

D Present subjunctive
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bae Tu voyages (voyager)
baf Je descende (descendre)

bag Elles choisissent (choisir)

bah Il se lave (se laver)

bai Nous jouions (jouer)

baj Je parte (partir)

bak Tu boives (boire)
bal Ils voient (voir)
bam Vous perdiez (perdre)

ban On lise (lire)

bao Nous commencions (commencer)

bap Je connaisse (connaître)

baq Vous sortiez (sortir)

bar Tu reçoives (recevoir)

bas Elle mette (mettre)

bat Nous offrions (offrir)

bau Je me dépêche (se dépêcher)
bav Elles croient (croire)
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baw Vous devez travailler. → Il faut que vous travailliez.

bax Elle doit aider les enfants.  → Il faut qu’elle aide les enfants.

bay Je dois demander au prof. → Il faut que je demande au prof.

baz Nous devons écouter les jeunes. → Il faut que nous écoutions les jeunes.

bba On doit soigner les malades. → Il faut qu’on soigne les malades.

bbb Tu dois écrire la lettre. → Il faut que tu écrives la lettre.

bbc Ils doivent suivre les traditions. → Il faut qu’ils suivent les traditions.

bbd Je dois attendre. → Il faut que j’attende.

bbe Nous devons nous rencontrer. → Il faut que nous nous rencontrions.

bbf Je dois paraître calme. → Il faut que je paraisse calme.
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bbg Je souhaite que les enfants puissent réussir.
I hope the children can succeed.
(Literally: I wish the children may be able to succeed.)

bbh Je ne crois pas qu’il sache où j’habite.
I don’t think he knows where I live.
bbi Ils s’étonnent que je veuille étudier les maths.
They are surprised that I (should) want to study maths.

bbj Elle regrette que tu n’ailles pas à l’université.
She is sorry that you are not going to university.

bbk Je crains qu’elle ait du retard.
I fear she may be late.

bbl Elle a peur que vous vous fassiez mal.
She is afraid that you might hurt yourself.

bbm Nos amis attendent que nous puissions sortir.
Our friends are waiting for us to be able to go out.

bbn Ma mère voudrait que je sois médecin.
My mother would like me to be a doctor.

10

bbo I want you (s) to do your homework.
Je veux que tu fasses tes devoirs.

bbp They wish me to succeed in my career.
Ils souhaitent que je réussisse dans ma carrière.

bbq She is surprised that I haven’t many books.
Elle s’étonne que je n’aie pas beaucoup de livres.

bbr I fear that he may not be able to travel.
Je crains qu’il ne puisse pas voyager.

bbs My pen-friend is waiting for me to go to France.
Mon (Ma) correspondant(e) attend que j’aille en France.

bbt I don’t think he wants to go abroad.
Je ne pense pas qu’il veuille aller à l’étranger.

Unité 15 Projets d’avenir

A Revision of tenses

1
bbu Conditional. She would go.

bbv Conditional. You would wake up.

bbw Conditional. I would go down.

bbx Future. They will call.

bby Future. We will get up.

bbz Future. He will go up.

bca Future. They will choose.

bcb Conditional. We would fall.

bcc Future. She will make/do.

bcd Conditional. You would eat.
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bce Conditional. We would fill.

bcf Conditional. You would throw.

bcg Conditional. They would say/tell.

bch Imperfect. He was hoping/He used to hope.
bci Imperfect. We were hurrying/We used to hurry.
bcj Imperfect. We were replying/We used to reply.

bck Imperfect. They were running/They used to run.
bcl Conditional. She would stay.

bcm Imperfect. You were arriving/They used to arrive.
bcn Conditional. I would have a shower.
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bco Perfect.  They saw.

bcp Pluperfect. You had watched.

bcq Perfect. We went.

bcr Pluperfect. You had come.

bcs Pluperfect. He had taken.

bct Pluperfect. They had gone for a walk.

bcu Perfect. I went to bed.

bcv Perfect. She left.

bcw Perfect. We finished.

bcx Pluperfect. They had gone down.
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bcy faire, elles
Perfect

Elles ont fait 
Imperfect
Elles faisaient 
Future

Elles feront 
Pluperfect
Elles avaient fait
Conditional
Elles feraient

bcz aller, nous (m)
Perfect

Nous sommes allés
Imperfect
Nous allions
Future

Nous irons
Pluperfect
Nous étions allés
Conditional
Nous irions

bda se coucher, tu (f)
Perfect

Tu t’es couchée
Imperfect
Tu te couchais
Future

Tu te coucheras
Pluperfect
Tu t’étais couchée
Conditional
Tu te coucherais
bdb finir, il
Perfect

Il a fini
Imperfect
Il finissait
Future

Il finira
Pluperfect
Il avait fini
Conditional
Il finirait
5

bdc Perfect
Tu t’es lavée
Ils ont ouvert
Vous avez été
J’ai appelé

bdd Pluperfect
On avait eu
Elle était allée
Nous nous étions couchées
Tu avais fini

bde Future
Je viendrai
Vous resterez
On partira
Il recevra

bdf Conditional
Elle se maquillerait
On descendrait
Nous connaîtrions
Elles écriraient

bdg Imperfect
Vous montiez
Elle choisissait
Ils disaient
Tu aimais
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bdh L’année dernière on a joué au golf une fois.

bdi Demain ils verront leurs amis.

bdj Quand j’étais petite, je sortais tous les dimanches.

bdk Je n’ai pas vu mon frère parce qu’il était déjà parti.

bdl Si vous aviez de l’argent, vous seriez plus heureux.

bdm Il y a deux ans, tu as visité la Guadeloupe.

bdn Quand les garçons sont arrivés, les filles avaient déjà préparé le dîner.

bdo Quand j’aurai trente ans, je me marierai.

bdp Quand les garçons habitaient à Paris, ils allaient au cinéma tous les samedis.

bdq S’il faisait plus chaud, nous nous baignerions.
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Tous les samedis, quand j’habitais en Martinique j’allais à la plage, et je nageais dans la mer avec mes amis. L’année dernière, nous avons quitté la Martinique pour habiter en France. J’avais espéré rester sur l’île pour toujours, mais mes parents ont décidé de travailler en France. Si j’étais riche, je retournerais en Martinique et j’habiterais avec mes amis. Nous irions à la plage tous les samedis. Je sais que j’y retournerai un jour parce que j’y étais très heureux.
B Direct and indirect speech 
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bdr Mon frère annonce: ‘Plus tard, je serai médecin.’
Mon frère annonce que plus tard il sera médecin.

bds Mes parents répondent: ‘Nous sommes très contents.’
Mes parents répondent qu’ils sont très contents.

bdt Moi, j’explique: ‘Je préférerais être footballeur.’
Moi, j’explique que je préférerais être footballeur.

bdu J’ajoute: ‘J’ai toujours préféré le sport aux études.’
J’ajoute que j’ai toujours préféré le sport aux études. 

bdv Sophie dit: ‘Je n’aime pas étudier non plus.’
Sophie dit qu’elle n’aime pas étudier non plus.

9
bdw Pierre et Marie annoncent: ‘Nous voulons nous marier.’
Pierre et Marie annoncent qu’ils veulent se marier.

bdx Je raconte: ‘Avec mon copain, nous avons travaillé comme bénévoles.’
Je raconte qu’avec mon copain, nous avons travaillé comme bénévoles.

bdy Ils décident: ‘L’an prochain, nous irons à l’université avec nos amis.’
Ils décident que l’an prochain, ils iront à l’université avec leurs amis.

bdz Tu expliques à ta mère: ‘Je ne vais pas continuer mes études.’
Tu expliques à ta mère que tu ne vas pas continuer tes études.

bea Luc répète: ‘Je suis épuisé, et je voudrais me reposer.’
Luc répète qu’il est épuisé, et qu’il voudrait se reposer.

beb Fabien et Luc promettent: ‘Nous allons réussir nos examens.’
Fabien et Luc promettent qu’ils vont réussir leurs examens.
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bec Tu as dit: ‘J’ai l’intention de voyager.’
Tu as dit que tu avais l’intention de voyager.

bed Moi, j’ai répondu: ‘Je resterai ici.’
Moi, j’ai répondu que je resterais ici.

bee Mon copain a annoncé: ‘J’ai un projet.’
Mon copain a annoncé qu’il avait un projet.

bef Il a raconté: ‘J’ai fait des économies.’
Il a raconté qu’il avait fait des économies.

beg Il a ajouté: ‘Je veux créer une entreprise.’
Il a ajouté qu’il voulait créer une entreprise.

beh Il m’a promis: ‘Je réussirai!’
Il m’a promis qu’il réussirait.
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